
令和　４年　 １１月

北川辺地域自治会に関するアンケート

調査報告書
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問１３　問９で「③加入していない」、「④加入していたが退会した」と答えた方にお聞きします。
自治会に加入しない（又は退会した）理由をお答えください（いくつでも）。

問１１　問９で「①加入している」と答えた方にお聞きします。
自治会にはどのくらいの期間加入されていますか。

問１６　自治会について、「このような自治会なら加入したい」など、意見や要望をお聞かせく
ださい（自由記載）

問１５　問１３で「⑪会費を払いたくない」と答えた方にお聞きします。
　どのくらいの額（年）であれば加入しますか。

問１４　問１３で「⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから」と答えた方にお聞きします。
　どのくらいの活動回数（年）であれば加入しますか。

問８　あなた自身が関わっている活動をお答えください。 

問９　自治会に加入していますか。

問１０　問９で「①加入している」、「②加入を検討している」と答えた方にお聞きします。
　何をきっかけに自治会に入ろうと思いましたか。

問１２　問９で「①加入している」、「②加入を検討している」と答えた方にお聞きします。
自治会に加入して良い点、期待している点をお答えください（いくつでも）。

問２　年齢をお答えください。

問３　現在お住いの家族の人数をお答えください。

問４　あなた（またはご家族のどなたか）が災害時要援護名簿に登録しているかをお答えくだ
さい。

問５　あなたの職業をお答えください。

問６　居住形態をお答えください。

目次

調査の概要

問１　お住いの行政区（自治会）をお答えください。

問７　自分の地域の自治会（活動）を知っていますか。



①
飯
積

②
麦
倉
北

③
麦
倉
中

④
麦
倉
南

⑤
元
久
保

⑥
柳
生
北

⑦
柳
生
南

⑧
藤
畑

⑨
小
野
袋

⑩
柏
戸

⑪
向
古
河

⑫
伊
賀
袋

⑬
駒
場

⑭
栄
東

⑮
本
郷

⑯
大
曽

⑰
高
野

⑱
柳
生
新
田

⑲
陽
光
台

⑳
わ
か
ら
な

い
・
無
回
答

計

93 86 74 96 46 116 129 34 92 99 266 82 52 124 22 67 71 50 235 150 1,984
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北川辺地域自治会に関するアンケート調査報告書

問１　お住いの行政区（自治会）をお答えください。

アンケート回収数

　調査の概要

1,984アンケート配布数 4,704 アンケート回収率 42.18%

【結果】
　回答者の行政区（自治会）で最も多いのが「⑪向古河」行政区で266人（13.6%)、次いで「⑲陽光台」行政区235人（11.8％）、「⑦柳生南」行政区
129人（6.5％）だった。
　また、「⑳わからない・無回答」についても150人（7.6％）の回答があった。

【考察】
　人口の多い行政区（自治会）からは回答数が多く、人口の少ない行政区（自治会）からは回答が少ない傾向がみられる。
　北川辺の自治協力団体の構成は、行政区（自治会）の下位に自治会が所属する自治協力団体が多いため、下位組織の自治会は理解している
が上位組織である行政区（自治会）の認識が薄い傾向がある。合併前は9行政区であったが、合併後、平成24年に現在の19行政区（自治会）に
再編した影響が推察される。

１　調査の目的
　　北川辺地域は、利根川、渡良瀬川の大河川に囲まれた輪中の地であることから、大規模水害による災害時においては、地域外への全員避難
が必要な地域であり、自治会をはじめとする地域での避難支援体制（共助）の強化が求められているところです。
　また、加須市内の他の地域に比べても少子高齢化が進んでおり、高齢者等を地域で支え合う社会がより一層求められています。
　しかしながら、現状は、自治会加入率の減少や少子高齢化の進展により地域コミュニティの希薄化が進んでおり、地域の課題解決が難しい状況
にあります。
　そこで、地域での災害時の助け合いや、支え合い活動など、地域コミュニティの回復に役立てることを目的に、加須市と加須市自治協力団体連
合会北川辺支部とが協働して、皆様方の自治会への意向等を把握するためのアンケート調査を行いました。

２　調査対象
　北川辺地域にお住いの世帯主

　（調査数：　4,704件　　基準日：令和4年7月20日）

３　調査方法
　調査対象に令和４年8月10日に郵送し、8月31日までに、北川辺総合支所地域振興課へ返信用封筒を用い郵送で回答をいただいた。

４　調査有効回答数　　1,984件　（アンケート回答率　42.18％）

①飯積
4.7%

②麦倉北
4.3%

③麦倉中
3.7%

④麦倉南
4.8%

⑤元久保
2.3%

⑥柳生北
5.8%

⑦柳生南
6.5%

⑧藤畑
1.7%

⑨小野袋
4.6%

⑩柏戸
5.0%

⑪向古河
13.4%⑫伊賀袋

4.1%

⑬駒場
2.6%

⑭栄東
6.3%

⑮本郷
1.1%

⑯大曽
3.4%

⑰高野
3.6%

⑱柳生新田
2.5%

⑲陽光台
11.8%

⑳わからない・無回答
7.6%

お住いの行政区 ①飯積 ②麦倉北

③麦倉中 ④麦倉南

⑤元久保 ⑥柳生北

⑦柳生南 ⑧藤畑

⑨小野袋 ⑩柏戸

⑪向古河 ⑫伊賀袋

⑬駒場 ⑭栄東

⑮本郷 ⑯大曽

⑰高野 ⑱柳生新田

⑲陽光台 ⑳わからない・無回答
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①20歳代以
下

②30歳
代

③40歳
代

④50歳
代

⑤60歳
代

⑥70歳
代

⑦80歳
以上 無回答 計

16 79 127 290 542 614 303 13 1,984

0.8% 4.0% 6.4% 14.6% 27.3% 30.9% 15.3% 0.7% 100%

①1人 ②2人 ③3人 ④4人 ⑤5人
以上 無回答 計

327 797 439 225 187 9 1,984

16.5% 40.2% 22.1% 11.3% 9.4% 0.5% 100%

問２　年齢をお答えください。

問３　現在お住いの家族の人数をお答えください。

【結果】
　「⑥70歳代」が614人（30.9％）、「⑤60歳代」が542人（27.3％）と高齢世帯の回答が多く、40歳代以下の若い世代の回答が少なかった。

【結果】
　「②2人」世帯が797人（40.2％）と多く、次いで「③3人」世帯が439人（22.1％）、「①1人」世帯が327人（16.5％）と全体の約8割を占める。

【考察】
　核家族化が進んだ結果、多世帯同居世帯が少なく、子育てが終了した夫婦世帯及び高齢化による配偶者死別等の1人世帯が多いと推察され
る。

①20歳代以下
0.8%

②30歳代
4.0%

③40歳代
6.4%

④50歳代
14.6%

⑤60歳代
27.3%

⑥70歳代
30.9%

⑦80歳以上
15.3%

無回答
0.7%

年齢構成 ①20歳代以

下
②30歳代

③40歳代

④50歳代

⑤60歳代

⑥70歳代

⑦80歳以上

無回答

①1人
16.5%

②2人
40.2%

③3人
22.1%

④4人
11.3%

⑤5人以上
9.4%

無回答
0.5%

お住いの家族人数

①1人

②2人

③3人

④4人

⑤5人以上

無回答
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①登録して
いる

②家族
の中で
登録し
ている
者がい
る

③登録
してい
る者は
いない 無回答 計

132 35 1,737 80 1,984

6.7% 1.8% 87.6% 4.0% 100%

①自営業 ②会社
員

③公務
員

④農業 ⑤パー
ト・アル
バイト

⑥主婦
（夫）

⑦学生 ⑧無職 ⑨その
他

無回答 計

177 526 47 130 201 71 0 778 44 10 1,984

8.9% 26.5% 2.4% 6.6% 10.1% 3.6% 0.0% 39.2% 2.2% 0.5% 100.0%

問５　あなたの職業をお答えください。

【結果】
　「①登録している」が132人（6.7％）、「②家族の中で登録している者がいる」が35人（1.8％）おり、全体の8.4％（166人）の世帯が登録している。

【考察】
　地域内の高齢化が進行していることや、大規模水害時は、北川辺地域内は全ての市民が広域避難により地域外に避難しなければならない現
状を踏まえると今後においても災害時要援護者名簿の登録者が増加していくことが想定され、より一層の共助が必要になると思われる。

【結果】
　「⑧無職」が778人（39.2％）、「②会社員」が526人（26.5％）で過半数を占め、「⑤パート・アルバイト」が201人（10.1％）、「①自営業」177人
（8.9％）と続く。

【考察】
　「⑧無職」が多いことから世帯主の高齢化が進んでいることがわかる。

問４　あなた（またはご家族のどなたか）が災害時要援護名簿に登録しているかをお答えください。

①登録してい

る
6.7% ②家族の中で登録

している者がいる
1.8%

③登録している者はい

ない
87.6%

無回答
4.0%

災害時要援護者の登録

①登録している

②家族の中で登録している者

がいる

③登録している者はいない

無回答

①自営業
8.9%

②会社員
26.5%

③公務員

2.4%

④農業
6.6%

⑤パート・

アルバイト
10.1%

⑥主婦（夫）
3.6%

⑦学生
0.0%

⑧無職
39.2%

⑨その他
2.2% 無回答

0.5%

職業
①自営業

②会社員

③公務員

④農業

⑤パート・アル

バイト
⑥主婦（夫）

⑦学生

⑧無職

⑨その他

無回答
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①戸建住宅
（自己所有）

②戸建
住宅
（賃貸）

③集合
住宅
（分譲）

④集合
住宅
（賃貸）

⑤寮・
社宅

⑥その
他

無回答 計

1,826 68 5 53 3 19 10 1,984

92.0% 3.4% 0.3% 2.7% 0.2% 1.0% 0.5% 100.0%

①知ってい
る

②なん
となく
知って
いる

③知ら
ない

無回答 計

1,309 366 293 16 1,984

66.0% 18.4% 14.8% 0.8% 100.0%

【結果】
　「①知っている」が1,309人（66.0％）と回答者の7割近くが自治会活動を知っていると回答した。
　一方、「③知らない」が293人（14.8％）と自治会活動を知らない方も約１6％いた。

【結果】
　「①戸建住宅（自己所有）」が1,826人（92.0％）で9割を占める。

問６　居住形態をお答えください。

問７　自分の地域の自治会（活動）を知っていますか。

①戸建住宅（自己所

有）
92.0%

②戸建住宅（賃貸）
3.4%

③集合住宅（分譲）
0.3%

④集合住宅（賃貸）
2.7%

⑤寮・社宅
0.2%

⑥その他
1.0%

無回答
0.5%

居住形態

①戸建住宅（自己所有）

②戸建住宅（賃貸）

③集合住宅（分譲）

④集合住宅（賃貸）

⑤寮・社宅

⑥その他

無回答

①知っている
66.0%

②なんとなく知っている
18.4%

③知らない
14.8%

無回答
0.8% 自治会（活動）を知っていますか

①知っている

②なんとなく知っている

③知らない

無回答
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①自治会役
員

②民生
委員・
児童委
員

③消防
団

④ボラ
ンティア

⑤その
他

⑥活動
に関
わって
いない

無回答 計

344 29 20 97 151 1,298 45 1,984

17.3% 1.5% 1.0% 4.9% 7.6% 65.4% 2.3% 100%

「⑤その他」記述内容

自治会班長、自治会員、団地の自治会役員、美化推進員、コニュニティー推進委員、地域のサークル活動、ふれあいサロン、オニバスの会
老人会会長、老人会役員、地区老人会連合会
農業共済評価員、農業委員、農業関係役員、ＪＡ総代土地改良区理事、農家組合役員、土地改良区理事、商工会員
スポーツ協会理事、体育委員、地区体育協会、地区スポーツ協会
管理組合合同理事長、陽光台管理組合役員
ゴミ当番、地区の清掃活動
交通安全協会役員、交通指導員、交通安全母の会役員、地域防犯推進委員、交番駐在所連絡協議会委員
自主防災会、防災リーダー、地区防災会組織役員
碁友会、グラウンドゴルフ、盆栽クラブ、スポ少野球
保護司、更生保護、赤十字奉仕団、行政から依頼された役員、学校評議員
寺院の総代、神社役員、墓地役員、墓地管理委員、お祭り当番員

問８　あなた自身が関わっている活動をお答えください。 

【結果】
　「①自治会役員」が344人（17.3％）、「⑤その他」が151人（7.6％）、「④ボランティア」が97人（4.9％）等、3割の方が地域活動に関わっている。
　一方、「⑥活動に関わっていない」は1,298人（66.9％）で、地域活動に関わっていない方が約7割を占めた。

344

29 20
97
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1,298

45

0

200

400
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800

1,000
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関わっている活動

①自治会役員
17.3%

②民生委員・児童

委員
1.5%

③消防団
1.0%

④ボラン

ティア
4.9%

⑤その他
7.6%⑥活動に関わって

いない
65.4%

無回答
2.3%関わっている活動（割合）

①自治会役員

②民生委員・児童委員

③消防団

④ボランティア

⑤その他

⑥活動に関わっていな

い

無回答
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①加入して
いる

②加入
を検討
してい
る

③加入
してい
ない

④加入
してい
たが退
会した

⑤わか
らない

無回答 計

1,267 4 326 343 32 12 1,984

63.9% 0.2% 16.4% 17.3% 1.6% 0.6% 100%

問９　自治会に加入していますか。

【結果】
　「①加入している」が1,267人（63.9％）の一方、「③加入していない」が326人（16.4％）及び「④加入していたが退会した」が343人（17.3％）で現
在加入していない方が669人で33.7％となった。

【考察】
　63.9％の方が「①加入している」と回答しているが、現在、北川辺地域の自治会加入率が50％を切っていることから、加入していない方からの回
答が少ないことがわかる。

（１）北川辺地域全体

①加入している
63.9%

②加入を検討している
0.2%

③加入していない
16.4%

④加入していたが退

会した
17.3%

⑤わからない
1.6% 無回答

0.6%

自治会加入状況（地域全体）

①加入している ②加入を検討している ③加入していない

④加入していたが退会した ⑤わからない 無回答
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（２）行政区単位

①
飯
積

②
麦
倉
北

③
麦
倉
中

④
麦
倉
南

⑤
元
久
保

⑥
柳
生
北

⑦
柳
生
南

⑧
藤
畑

⑨
小
野
袋

⑩
柏
戸

⑪
向
古
河

⑫
伊
賀
袋

⑬
駒
場

⑭
栄
東

⑮
本
郷

⑯
大
曽

⑰
高
野

⑱
柳
生
新
田

⑲
陽
光
台

⑳
わ
か
ら
な

い
・
無
回
答

計

①加入して
いる 77 69 47 73 38 62 74 29 46 91 160 61 30 74 20 57 41 34 153 31 1,267

②加入を検
討している

1 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 0 1 4

③加入して
いない 8 7 8 10 6 26 32 3 15 5 44 11 5 17 2 2 7 6 35 77 326

④加入して
いたが退会
した 4 10 16 13 2 22 21 2 29 2 54 9 16 31 0 7 22 9 42 32 343

⑤わからな
い 3 0 2 0 0 5 2 0 1 0 5 1 1 2 0 0 0 1 5 4 32

無回答 0 0 1 0 0 0 0 0 1 1 3 0 0 0 0 0 1 0 0 5 12

計 93 86 74 96 46 116 129 34 92 99 266 82 52 124 22 67 71 50 235 150 1,984

加入割合 82.8% 80.2% 63.5% 76.0% 82.6% 53.4% 57.4% 85.3% 50.0% 91.9% 60.2% 74.4% 57.7% 59.7% 90.9% 85.1% 57.7% 68.0% 65.1% 20.7% 63.9%

退会率 4.3% 11.6% 21.6% 13.5% 4.3% 19.0% 16.3% 5.9% 31.5% 2.0% 20.3% 11.0% 30.8% 25.0% 0.0% 10.4% 31.0% 18.0% 17.9% 21.3% 17.3%

退会率順位 18 13 5 12 17 8 11 16 1 19 7 14 3 4 20 15 2 9 10 6 ‐

加入率順位 5 7 12 8 6 18 17 3 19 1 13 9 15 14 2 4 15 10 11 20 -

【結果】
・行政区別では加入率が「⑩柏戸」が91.9％、「⑮本郷」が90.9％、「⑧藤畑」が85.3％と高い。

一方、「⑨小野袋」が50％、「⑥柳生北」が53.9％、「⑦柳生南」が57.4％と低い。
・「④加入していたが退会した」の割合が高い行政区が、「⑨小野袋」で32.2％、「⑰高野」が31.4％、「⑬駒場」が30.8％と続く。

一方、「⑮本郷」が0％、「⑩柏戸」が2.0％、「①飯積」が4.3％と低い。

【考察】
　行政区ごとで加入率に差がありバラバラである。加入していたが退会した方が多い行政区は、平成初期の人口流入が多かった地区が多いと思
われる。
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90.9%
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行政区単位加入割合
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（３）年齢別

①20歳
代以下

②30歳
代

③40歳
代

④50歳
代

⑤60歳
代

⑥70歳
代

⑦80歳
以上

無回答

計

①加入して
いる 3 26 66 174 368 420 203 7 1,267

②加入を検
討している 0 0 0 1 1 1 1 0 4

③加入して
いない 10 41 42 66 69 60 36 2 326

④加入して
いたが退会
した 1 5 12 42 96 128 57 2 343

⑤わからな
い 2 7 7 5 4 2 5 0 32

無回答 0 0 0 2 4 3 1 2 12

計 16 79 127 290 542 614 303 13 1,984

加入割合 18.8% 32.9% 52.0% 60.0% 67.9% 68.4% 67.0% 53.8% 63.9%

退会率 6.3% 6.3% 9.4% 14.5% 17.7% 20.8% 18.8% 15.4% 17.3%

【結果】
・ 年齢別では、加入率が「⑥70歳代」が68.4％、「⑤60歳代」が67.9％、「80歳代以上」が67.0％と高齢者世帯については約7割加入している。
「④50歳代」が60.0％、「③40歳代」が52.0％と半数が加入している。
　一方、「②30歳代」が32.9％、「①20歳代以下」については18.8％と若い世代の加入率が低い。
・ 「④加入していたが退会した」の割合が高い年齢層は、「⑥70歳代」が20.8％、「⑦80歳代以上」が18.8％、「⑤60歳代」が17.7％と高齢者世帯
の退会が多い。

【考察】
　40歳代以下の若い世帯については、自治会へ加入率が低い。特に20歳代以下では、約2割の加入率であり、自治会への関心が低いことがわ
かる。
　60歳代以上の高齢世帯については、退会率が高い状況にある。高齢化により自治会活動が負担になっての退会が推測される。
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年齢別加入状況
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④加入していたが退会した ⑤わからない 無回答

4.3%

11.6%

21.6%

13.5%

4.3%

19.0%
16.3%
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「④加入していたが退会した」（退会率）
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（４）居住形態別

①戸建
住宅
（自己
所有）

②戸建
住宅

（賃貸）

③集合
住宅

（分譲）

④集合
住宅

（賃貸）

⑤寮・
社宅

⑥その
他

無回答

計

①加入して
いる 1,231 18 3 4 0 8 3 1,267

②加入を検
討している

4 0 0 0 0 0 0 4

③加入して
いない

229 40 2 45 3 7 0 326

④加入して
いたが退会
した 331 5 0 0 0 3 4 343

⑤わからな
い 21 5 0 4 0 1 1 32

無回答 10 0 0 0 0 0 2 12

計 1,826 68 5 53 3 19 10 1,984

加入割合 67.4% 26.5% 60.0% 7.5% 0.0% 42.1% 30.0% 63.9%

退会率 18.1% 7.4% 0.0% 0.0% 0.0% 15.8% 40.0% 17.3%

【結果】
　居住形態別では加入率が「①戸建住宅（自己所有）」が67.4％、「③集合住宅（分譲）が60％と高い。
　一方、「②戸建住宅（賃貸）」が26.5％、「④集合住宅（賃貸）」が7.5％と低い。
【考察】
　持家に住んでいる方は、この地域に長く住む傾向のため自治会加入率が高いが、アパートなどの賃貸物件に住んでいる方は、一時的な居住が
多いため加入率が低い。
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①元々自治
会に入って
いるから

②当然
入るも
のだと
思って
いたか
ら

③転入
時に市
からの
パンフ
レットを
みて

④友人
に誘わ
れた

⑤住み
始めて
から近
所の方
に誘わ
れた

⑥自治
会役員
等に誘
われた

⑦市の
HPや広
報を読
んで

⑧その
他

無回答 計

777 333 13 3 56 35 2 44 4 1,267

61.3% 26.3% 1.0% 0.2% 4.4% 2.8% 0.2% 3.5% 0.3% 100%

①1年以下 ②3年
以下

③5年
以下

④7年
以下

⑤10年
以下

⑥15年
以下

⑦20年
以下

⑧25年
以下

⑨30年
以上 無回答 計

7 21 26 18 32 31 43 138 929 22 1,267

0.6% 1.7% 2.1% 1.4% 2.5% 2.4% 3.4% 10.9% 73.3% 1.7% 100%

問１０　問９で「①加入している」、「②加入を検討している」と答えた方にお聞きします。
　何をきっかけに自治会に入ろうと思いましたか。

問１１　問９で「①加入している」と答えた方にお聞きします。
自治会にはどのくらいの期間加入されていますか。

【結果】
　「①元々自治会に入っているから」が777人（61.3％）、「②当然入るものだと思っていたから」が333人（26.3％）と全体の約9割を占めた。

【結果】
　「⑨30年以上」が929人（73.3％）、「⑧25年以下」が138人（10.9％）で8割を超える。20年以下については少数であった。
【考察】
　北川辺地域の人口流入は平成初期から起こり、ピークが平成12年であり、その後流出傾向となっていることから20年以下の会員が少ないと推察
できる。

①元々自治会に入っ

ているから
61.5%

②当然入るものだと

思っていたから

26.4%

③転入時に市からのパンフレットをみて
1.0%

④友人に誘われた

0.2%

⑤住み始めてから近所の方に誘われた
4.4%

⑥自治会役員等に誘われた
2.8% ⑦市のHPや広報を読んで

0.2%

⑧その他
3.5%自治会への加入きっかけ ①元々自治会に入っているから

②当然入るものだと思っていたから

③転入時に市からのパンフレットをみ

て

④友人に誘われた

⑤住み始めてから近所の方に誘われ

た

⑥自治会役員等に誘われた

⑦市のHPや広報を読んで

⑧その他

①1年以下
1%

②3年以下
2%

③5年以下
2%

④7年以下
1%

⑤10年以

下
3%

⑥15年以下
2%

⑦20年以下
3%

⑧25年以下
11%

⑨30年以上
75%

自治会加入期間

①1年以下

②3年以下

③5年以下

④7年以下

⑤10年以下

⑥15年以下

⑦20年以下

⑧25年以下

⑨30年以上
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①回覧板等
により様々
な情報が得
られる。

②災害
のとき
（避難
時を含
む）に
心強
い。

③高齢
者の見
守り活
動によ
る安心
感が得
られ
る。

④防犯
パト
ロール
などに
よる安
心感が
得られ
る。

⑤子ど
もの見
守り活
動によ
る安心
感が得
られ
る。

⑥地域
の住民
と交流
できる、
仲良く
なれ
る。

⑦何と
なく地
域とつ
ながっ
ている
安心感
が得ら
れる
（顔の
見え
る、あ
いさつ
ができ
る関係
ができ
る）

⑧地域
のまつ
りや行
事に参
加でき
る。

⑨住ん
でいる
地域に
愛着が
あり、
地域に
貢献で
きる。

⑩学校
や行政
とのつ
ながり
ができ
る。

⑪子ど
も同士
や親同
士のつ
ながり
が増え
る。

⑫高齢
者のサ
ロン活
動等に
気がね
なく参
加でき
る。

計

902 530 220 183 136 521 627 258 302 130 124 98 4,031

22.4% 13.1% 5.5% 4.5% 3.4% 12.9% 15.6% 6.4% 7.5% 3.2% 3.1% 2.4% 100%

1 3 7 8 9 4 2 6 5 10 11 12 順位

【結果】
　「①回覧板等により様々な情報が得られる」が902人（22.4％）、「⑦何となく地域とつながっている安心感が得られる（顔の見える、あいさつができ
る関係ができる）」が627人（15.6％）、「②災害の時（避難時を含む）に心強い」が530人（13.1％）、「⑥地域の住民と交流できる、仲良くなれる」が
521人（12.9％）で全体の６４％を占めた。
　自由意見では、自治会の必要性等の肯定的な意見がある一方、退会を考えているなど否定的な意見も見られた。
【考察】
　回覧板等での行政等地域情報の取得や、大規模災害時の共助を含む地域コミュニティへの期待が高いことがわかる。

問１２　問９で「①加入している」、「②加入を検討している」と答えた方にお聞きします。
自治会に加入して良い点、期待している点をお答えください（いくつでも）。

①回覧板等により様々な

情報が得られる。

22.4%

②災害のとき（避難時を含む）に心強い。

13.1%

③高齢者の見守り活動による安心感が得

られる。

5.5%

④防犯パトロールなどによる安心感が得ら

れる。

4.5%
⑤子どもの見守り活動による安心

感が得られる。

3.4%

⑥地域の住民と交流できる、仲良くなれ

る。

12.9%

⑦何となく地域とつながっている安

心感が得られる（顔の見える、あ

いさつができる関係ができる）
15.6%

⑧地域のまつりや行事に参加できる。

6.4%

⑨住んでいる地域

に愛着があり、地

域に貢献できる。
7.5%

⑩学校や行政とのつながりができる。

3.2%

⑪子ども同士や親同士のつながりが増え

る。

3.1%

⑫高齢者のサロン活動等に気がねなく参

加できる。

2.4%

良い点、期待している点（割合）
①回覧板等により様々な情報が得られる。

②災害のとき（避難時を含む）に心強い。

③高齢者の見守り活動による安心感が得られる。

④防犯パトロールなどによる安心感が得られる。

⑤子どもの見守り活動による安心感が得られる。

⑥地域の住民と交流できる、仲良くなれる。

⑦何となく地域とつながっている安心感が得られる（顔の見え

る、あいさつができる関係ができる）
⑧地域のまつりや行事に参加できる。

⑨住んでいる地域に愛着があり、地域に貢献できる。

⑩学校や行政とのつながりができる。

⑪子ども同士や親同士のつながりが増える。

⑫高齢者のサロン活動等に気がねなく参加できる。
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良い点、期待している点
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肯定

肯定

肯定
肯定
改善
改善
改善
改善
改善
意見
意見
意見
意見

意見

意見
意見
否定
否定
否定

①加入しな
くても困らな
い（加入の
メリットがな
い）。

②市か
らの情
報の必
要性を
感じな
い。

③災害
時は近
所や地
域に頼
らずと
も対応
できる。

④仕事
が忙し
くて活
動に参
加でき
ない。

⑤身体
的な理
由によ
り活動
に参加
できな
い。

⑥高齢
で活動
に参加
できず
みんな
に迷惑
をかけ
るか
ら。

⑦高齢
のため
自治会
の活
動・参
加が負
担だか
ら。

⑧役員
（自治
会長、
班長、
消防団
員等）
になり
たくな
い。

⑨世帯
数が少
なく当
番で役
員が早
くまわっ
てくる。

⑩近所
付き合
いがわ
ずらわ
しい。

⑪会費
を払い
たくな
い。（問
１５へ）

⑫転勤
や通学
により
短期・
一時的
な居住
であ
る。

⑬加入
の仕方
がわか
らな
い。

⑭居住
区に自
治会が
ない。

⑮意に
反して
自治会
又は班
が解
散・脱
会した
ため。

⑯自治
会が何
を行っ
ている
組織か
わから
ない。

計

336 72 59 182 79 104 188 193 96 85 66 18 21 18 41 63 1,478

22.7% 4.9% 4.0% 12.3% 5.3% 7.0% 12.7% 13.1% 6.5% 5.8% 4.5% 1.2% 1.4% 1.2% 2.8% 4.3% 100%

1 9 12 4 8 5 3 2 6 7 10 15 14 15 13 11 順位

30年前にくらべ何のメリットもない。時代の変化、必要としない。残念ですが退会したいと考えている。

近々 10年～20年以内に北川辺地域水害反乱の恐れあり、東武線橋桁部分がスーパー堤防より3ｍ以上低いので、ここから決壊する。近々　移転予定、水害が危ない。
限界集落、これ以上どうしろというのか
自治会活動は小さくなる一方です。高齢化がそれに拍車をかけています。地域を盛り立てないとこのままでは地域は崩壊します。
名称は違えど全世界に部族長等、自治の集まりがある（必要がある）
自治会加入世帯の減少は、問14の⑧の理由で退会してしまうのもいるのではないでしょうか。私たち高齢者は加入するのが当たり前と思っているのですが、現在の若い人たちは
意識が違うのですね。
近所に子供がほとんどいない。若人がいなく、今後自治会活動が難しくなる。
自治会内に転入してきた方は、自動的に加入できないものか良い施策はないものか。
住んでいる以上は、義理と思って入っている。市から自治会に対して希望調査などしても、改善が見られない。
なにも良い点はない。退会したい。

まとまりのある集団作りができる。集団には人を育てる機会が生まれる。
(1)情報提供　(2)助言　(3)摸倣　(4)洞察
(1)～(4)が住民同士で起こる。

回覧や広報紙は、無駄を省き必要最小限にした方が良いと考える。
ほとんどの世帯が高齢化し、共同作業(藻刈り)は、次第に参加世帯が少なくなることから、藻刈り作業については、今、大きく見直すことが求められている。
当自治会だけでなく、退会者が続出する中、存亡の危機にあると認識しているのか疑問。あり方を含めて抜本的な検討が必要です。

もともと農家で近所の助け合いがある自治会は大切です。
災害時の避難体制期待している

【結果】
　「①加入しなくても困らない（加入のメリットがない）。」が336人（22.7％）、「⑧役員（自治会長、班長、消防団員等）になりたくない。」が193人
（13.1％）、「⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから。」が188人（12.7％）、「④仕事が忙しくて活動に参加できない」が182人（12.3％）で
全体の60％を占めた。
　自由意見では、をグルーピングすると「役員への負担」、「役員のあり方」、「自治会の運営」、「自治会活動」、自身の「仕事が忙しい」、「体調不
良」、「高齢化」などの意見が占めた。
【考察】
 加入することについてのメリットが感じられず、役員が回ってくるなどの煩わしさがデメリットになっている。また、高齢化や仕事を理由に加入しない
または退会した方も多いことがわかる。

⑬その他自由記載

問１３　問９で「③加入していない」、「④加入していたが退会した」と答えた方にお聞きします。
自治会に加入しない（又は退会した）理由をお答えください（いくつでも）。

後期高齢者となり民生委員の方や北川辺高齢者相談センターより見守りを頂いて心強いです。（身内が県外にいるため）

自治会総会で決定した要望が何一つ実施されず、自治会に加入していない個人の要望が通り実施された。自治会加入者から悪評を得ている。
自治会自体が高齢化が進んでおり活動自体も新しい方法論を考えないと益々小規模化する。役員も毎回ボランティアでまかまわれており個人的負担がおおきくなっている。
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【意見のグループ分け】

加入
役員
負担

役員
あり方

情報
自治
会運
営

自治
会班
解散

自治
会活
動

仕事
忙しい

体調
不良

高齢
化

市へ
の意
見

藻刈り
等美化
活動

会費
負担

計

件数 11 13 3 4 9 12 18 5 4 3 6 6 1 95

割合 12% 14% 3% 4% 9% 13% 19% 5% 4% 3% 6% 6% 1% 100%

順位 4 2 11 9 5 3 1 8 9 11 6 6 13

意見分類
加入
加入
加入
加入
加入
加入
加入
加入
加入
加入
加入
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員負担
役員あり方
役員あり方
役員あり方
情報
情報
情報
情報
自治会運営
自治会運営
自治会運営
自治会運営

二世帯で一方が加入
引っ越ししてきた時、自治会に入れてもらえなかった。
加入する意味がわからない
大家さんがいろいろと管理してくれるアパートの為、自治会は無縁です。
会費の会計が大変だ。会計が出来ない。（役員のとき）
私達が死んだ後、若い者が東京まで通勤しているので班長が回ってきて、できないので後のことを考えて

以前、父親が順番で班長だったか区長?やった時に大変そうだったから行事等に参加できそうもないので、迷惑がかかりそう。

親の介護や仕事の関係から役員を引き受ける余裕がない。現役会社員が役員活動するのは時間的無理がある。
昔役員を経験し、こりごり
仕事が不規則であるのとシングルファーザーであるため役員ができない。充分に対応できないため。
単身世帯のため自治会の活動に参加するのが難しい。自治会に入ると順番で班長が回ってきて、班長として活動するのが難しい。
集金が大変(不在が多い)

一時的な居住の為
転入してきた際、不動産屋さんより、賃貸の為、加入の必要がないと言われた。
当初は、加入を拒否されて加入できなかった。
近所に住む親が加入している。
新しい方の受け入れ悪く、加入して直ぐに退会（５年以上加入していた）

アパートなので加入していなく、加入の誘いもない。
一時的な居住の為

意見

実家への手伝いに行くことが多く役員になると、その業務に支障をきたすため。
年を取ったので役員が負担
退会世帯が多く、役員当番が早く回ってくる。

⑰その他自由記載

紙はやめてほしい。Neｔとかアプリなら0k
市のLINEにより情報等が得られる。
人間性の悪い人たちが多くいたために退会。
広報が届かないので、最初は不自由に感じましたが、今は、ホームページで確認ができるので良かったです。
しきたりの様なことに賛同なし

⑮であるが楽になった。仕事が忙しく役員等になれば負担が重い。
いずれ回ってくる4つの自治会の首長が負担だったため、退会しました。(大会後も、年間行事には参加しています。)
役員を持ち回りで決めているため、役員自身自分がやらなければならないことをわかっていない。
班長をしていた方が途中で引っ越ししたため、後任を私が引き受けたため、次回の班長を次の方にお願いしたらやりたくないと言われ気まずくなったので、自治会に入るのは難しいです。
役員の輪番制をやめてほしい。

38年前、東京から転居してきて地元の人から自治会加入を勧められ、加入しなければ子供さんが、祭りに参加できないなど村八分になるなどと言われ入会したが、実際には町に神輿もなく「おまつ
くだらない仕事が多すぎる。
毎年の決まりがその都度違うので、脱会しました。

①加入しなくても困ら

ない（加入のメリット

がない）。
20.7% ②市からの情報の必要性を感じない。

4.4%

③災害時は近所や地域に頼ら

ずとも対応できる。

3.6%

④仕事が忙しくて活動に参加できない。
11.2%

⑤身体的な理由により活動に参加できない。
4.9%

⑥高齢で活動に参加できず

みんなに迷惑をかけるから。
6.4%

⑦高齢のため自治会の活動・参加が負

担だから。
11.6%

⑧役員（自治会長、班長、消防団員等）になりた

くない。
11.9%

⑨世帯数が少なく当番で役員が早くまわってく

る。

5.9%

⑩近所付き合いがわずらわしい。
5.2%

⑪会費を払いたくない。（問１５へ）

4.1%

⑫転勤や通学により短期・一時的な居住であ

る。

1.1%

⑬加入の仕方がわからない。

…

⑭居住区に自治会がない。

1.1%

⑮意に反して自治会又は班が解散・脱会したた

め。

2.5%

⑯自治会が何を行っている

組織かわからない。

3.9%

加入しない理由（割合） ①加入しなくても困らない（加入のメリットがない）。 ②市からの情報の必要性を感じない。

③災害時は近所や地域に頼らずとも対応できる。 ④仕事が忙しくて活動に参加できない。

⑤身体的な理由により活動に参加できない。 ⑥高齢で活動に参加できずみんなに迷惑をかけるから。

⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから。 ⑧役員（自治会長、班長、消防団員等）になりたくない。

⑨世帯数が少なく当番で役員が早くまわってくる。 ⑩近所付き合いがわずらわしい。

⑪会費を払いたくない。（問１５へ） ⑫転勤や通学により短期・一時的な居住である。

⑬加入の仕方がわからない。 ⑭居住区に自治会がない。

⑮意に反して自治会又は班が解散・脱会したため。 ⑯自治会が何を行っている組織かわからない。

加入
12%

役員負担
14%

役員あり方
3%

情報
4%自治会運営

10%

自治会班解散
13%

自治会活動
19%

仕事忙しい
5%

体調不良
4%

高齢化
3%

市への意見
6%

藻刈り等美化活

動
6%

会費負担
1%

意見のグループ分け 加入

役員負担

役員あり方

情報

自治会運営

自治会班解散

自治会活動

仕事忙しい

体調不良

高齢化

市への意見

藻刈り等美化活動

会費負担
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自治会運営
自治会運営
自治会運営
自治会運営
自治会運営
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会班解
散
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
自治会活動
仕事忙しい
仕事忙しい
仕事忙しい
仕事忙しい
仕事忙しい
体調不良
体調不良
体調不良
体調不良
高齢化
高齢化
高齢化
市への意見
市への意見
市への意見
市への意見
市への意見
市への意見
藻刈り等美
化活動
藻刈り等美
化活動
藻刈り等美
化活動
藻刈り等美
化活動
藻刈り等美
化活動
藻刈り等美
化活動
会費負担

自治会運営に不満
身体の不自由な者の避難時の援助を要望したのですが、自治会ではしないということだったので退会しました。自治会は助け合いではないのですか。
会費は、途中から高くなり、神社の金に回されて敬老会なども、飲み会に回され、子供の行事も少なかった。農家のいいように使われている。

加入する自治会がない

加入する自治会がない

正直な人が報われる組織に。（努力している人）
多額な貯金があるにも関わらず自治会費(200万円以上)を徴収している。何に使用しているかわからない。

自治会を解散したため。
(意に反していません。)

解散(老齢の為)

風張団地自治会と向古河自治会は、今年3月の総会の総意で脱会しました。

もともと自治会がない

自治会を続けたいと思ったが、世帯数が半分になり(５世帯以下)解散となる。

自治会自体がない、人が少ないと聞いています。

大揉めに揉め解散した。経緯を知っているのでイヤだ。

脱会者が多かったため班が解散になった。

引っ越ししてきた時はあり、加入したが、役員決めでもめ、自治会がなくなりました。

班全員で脱会した。自治会を脱会すると町の行事とかいろんな案内等が分からない。

自治会活動と神社を守る活動の分離を望みます。
自治会からの退会者が多いのと高齢で班の仕事も大変なので
休日における道路沿いの草刈り作業等への参加が嫌だった
・氏子でもないのに神社の草刈り等「ここにすんでいるから」の理由で強制的に出させられた。
会費が一部の人の飲食にしか使われていないように感じるので、退会しました。

自治会の活動内容を知らないので判断できない。
要望をお願いしても変わらない。
加入していても、一部の人しか参加しないのが、当たり前になっている
LINE等で回覧にしていただきたい。高齢者が多いので、ボランティアも軽減しなるべく少なくしていただきたい。
慰労会と称する飲み会があるので、飲めないので苦になる。

防災活動が少ない。
何のための自治会なのかがわかりづらい。入らなきゃいけない理由があるのか？若い人を集まりで見たことがない（おじいちゃんばかり）
現状、組合を抜けても、ゴミ出し挨拶等、最低限の生活はできる。
仕事で活動参加無理
販売員のため、土・日・祝が仕事で、生活時間帯が違うため

自治会の役割、作業項目等の内容が分からないので加入の検討のしようがない
農家の方中心に活動が進められ会社員の者には参加しずらい。
自治会の活動自体が役員以外にない。集まりもない。
説明会に参加したが入りたいとは思わなかった。高齢者が多い
以前は、自治会員の多くは農家の人達で農家主体の活動(藻刈り等)が多く、体力的にきつかった。故に、メリットないと判断し退会した。

世帯主が障害があり、加入し活動する事が大きな負担
会長を経験し、自治会は理解している。伴侶の病で入院、死去後の精神的苦悩等あり、脱会、自治体として自治会の必要性が不明
高齢化が進み班全体で退会した
以前、両親が高齢のため退会した。(面倒を見るため)
高齢のため（９２才）

現在事情により都内在住の為。
単身者であること。サービス業なので必ずしも土・日休みでないので、自治会の仕事に縛られたくない。
会社に属していたこと
３０年以上加入していたが５年前に病気、年の為退会した
歩行が困難。要介護

主人が亡くなってから退会しました。
藻刈りなど業者の方にお願いできると助かるのですが、それも負担の一つです。
市が道路の草取り等行うべき。藻刈り禁止（強制感がある）
市民税で何をしているのか明確にしてほしい
会費とは別に募金まで勝手に払わされる（募金は任意のはず請求される）

問12の設問は自治会に入っていなくても、行政は配慮しなくてはいけないことだと思いますが

公平上の欠如。水路清掃が負担。赤十字、社協への強制的な徴収。会費の徴収。

何年も自治会に加入して、会費を払っていましたが、結局、自治会の活動が何なのかわからない。高齢の人が増える中、年2回の藻刈りがどれだけ負担だったかわかりますか?

　藻刈り負担。川の災害時、連絡悪い
　各戸排水調べ

土日の藻刈り、どぶさらいに参加したくない。

地方税をタテにしている。
渡良瀬川の盛土（本郷地区の方）をもっと新三国橋の方まで、かさ上げしてもらいたいです。低い所からあふれそうで怖いです。
現時点の自治会は、法令上の自治会ではない。
板倉町のような鉄骨のやぐらで、30から80人位の人が、助かるくらいの高い所に２０ｍ～30mの高台を作ってください。
年2回の藻刈りが煩わしい。市内の住民は、やっていない…
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①3回以下 ②5回以
下

③7回以
下

④10回
以下

⑤12回
以下

⑥わか
らない 無回答 計

35 5 2 0 0 113 33 188

18.6% 2.7% 1.1% 0.0% 0.0% 60.1% 17.6% 100%

①3,000円
以下

②5,000
円以下

③7,000
円以下

④8,000
円以下

⑤1万
円以下

⑥わか
らない 無回答 計

22 1 0 0 0 28 15 66

33.3% 1.5% 0.0% 0.0% 0.0% 42.4% 22.7% 100.0%

【結果】
「⑥わからない」が113人（60.1％）と約6割を占めた。一方、「①3回以下」が35人（18.6％）、「②5回以下」が5人（2.7％）の回答があった。

【結果】
「①3,000円以下」が22人（33.3％）と3割を超えた。一方、「⑥わからない」についても28人（42.4％）の回答があった。

問１５　問１３で「⑪会費を払いたくない」と答えた方にお聞きします。
　どのくらいの額（年）であれば加入しますか。

問１４　問１３で「⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから」と答えた方にお聞きします。
　どのくらいの活動回数（年）であれば加入しますか。

①3回以下
22.6%

②5回以下
3.2%

③7回以下
1.3%

④10回以下
0.0%

⑤12回以下
0.0%

⑥わからない
72.9%

加入できる活動回数
①3回以下

②5回以下

③7回以下

④10回以下

⑤12回以下

⑥わからない

①3,000円以下
43.1%

②5,000円以下
2.0%

③7,000円以下
0.0%

④8,000円

以下
0.0%

⑤1万円以下
0.0%

⑥わからない
54.9%

自治会費の許容額

①3,000円以下

②5,000円以下

③7,000円以下

④8,000円以下

⑤1万円以下

⑥わからない
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加入 役員負
担

役員あ
り方

情報 自治会
運営

自治会
班解散

自治会
活動

仕事忙
しい

体調不
良

高齢化 市への
意見

藻刈り
等美化
活動

消防団 その他
意見

会費負
担

計

件数 52 67 10 9 34 1 124 9 4 34 40 44 2 30 13 473

割合 11% 14% 2% 2% 7% 0% 26% 2% 1% 7% 8% 9% 0% 6% 3% 100%

順位 3 2 10 11 6 15 1 11 13 6 5 4 14 8 9 ‐

問１６　自治会について、「このような自治会なら加入したい」など、意見や要望をお聞かせください（自由記載）

【結果】
　全体で473件の意見があった。多くの意見があるため「加入」、「役員負担」、「役員あり方」、「情報」、「自治会運営」、「自治会活動」、「仕事忙し
い」、「体調不良」、「高齢化」、「市への意見」、」「藻刈り等美化活動」、「消防団」、「その他意見」、「会費負担」の15グループに分類した。

（１）全体的な意見では、「自治会活動」が26％、「役員負担」が14％、「加入」が11％、続いて「藻刈り美化活動」が9％、「市への意見」が8％と上位
を占めた。

属性については「（２）加入別意見」と「（３）年齢別意見」について分析した。

（２）加入別意見では、加入状況にかかわらず、「自治会活動」についての意見が一番多かった。
「①加入している」については、「自治会活動」が24％、「役員負担」が１７％、「藻刈り等美化活動」が１１％と多かった。
「②加入を検討している」については、「自治会活動」が75％、「加入」が25％であった。
「③加入していない」については「自治会活動」が27％、「加入」が22％、「その他意見」が11％と多かった。
「④加入していたが退会した」については、「自治会活動」が30％、「市への意見」が14％、「役員負担」が12％と多かった。

（３）年齢別意見でも、80歳代以上を除いて、「自治会活動」についての意見が一番多かった。
「①20歳代以下」については、「自治会活動」が67％、「高齢化」が33％であった、
「②30歳代」については、「自治会活動」が39％、「加入」が22％、「仕事が忙しい」が11％と多かった。
「③40歳代」については、「自治会活動」が42％、「役員負担」が20％、「加入」が９％と多かった。
「④50歳代」については、「自治会活動」が28％、「役員負担」が18％、「加入」が18％と多かった。
「⑤60歳代」については、「自治会活動」が24％、「役員負担」が16％、「藻刈り等美化活動」が15％と多かった。
「⑥70歳代」については、「自治会活動」が24％、「役員負担」が13％、「高齢化」が12％と多かった。
「⑦80歳代以上」については、「その他意見」24％、「自治会活動」が16％、「高齢化」が14％と多かった

（１）全体意見

計

加入 役員負担
役員あり

方
情報

自治会運

営

自治会班

解散

自治会活

動

仕事忙し

い
体調不良 高齢化

市への意

見

藻刈り等

美化活動
消防団

その他意

見
会費負担

件数 52 67 10 9 34 1 124 9 4 34 40 44 2 30 13
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加入 役員負
担

役員あ
り方

情報 自治会
運営

自治会
班解散

自治会
活動

仕事忙
しい

体調不
良

高齢化 市への
意見

藻刈り
等美化
活動

消防団 その他
意見

会費負
担

計

件数 32 53 6 4 21 1 74 6 1 28 21 34 2 19 3 305

割合 10% 17% 2% 1% 7% 0% 24% 2% 0% 9% 7% 11% 1% 6% 1% 100%

順位 4 2 9 11 6 14 1 9 14 5 6 3 13 8 12 ‐

件数 1 0 0 0 0 0 3 0 0 0 0 0 0 0 0 4

割合 25% 0% 0% 0% 0% 0% 75% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 100%

順位 2 3 3 3 3 3 1 3 3 3 3 3 3 3 3 ‐

件数 14 3 0 1 5 0 17 0 1 3 6 2 0 7 5 64

割合 22% 5% 0% 2% 8% 0% 27% 0% 2% 5% 9% 3% 0% 11% 8% 100%

順位 2 7 12 10 5 12 1 12 10 7 4 9 12 3 5 ‐

件数 5 11 4 4 8 0 28 2 1 3 13 8 0 2 5 94

割合 5% 12% 4% 4% 9% 0% 30% 2% 1% 3% 14% 9% 0% 2% 5% 100%

順位 6 3 8 8 4 14 1 11 13 10 2 4 14 11 6 ‐

件数 0 0 0 0 0 0 2 1 1 0 0 0 0 2 0 6

割合 0% 0% 0% 0% 0% 0% 33% 17% 17% 0% 0% 0% 0% 33% 0% 100%

順位 5 5 5 5 5 5 1 3 3 5 5 5 5 1 5 ‐

件数 52 67 10 9 34 1 124 9 4 34 40 44 2 30 13 473

割合 11% 14% 2% 2% 7% 0% 26% 2% 1% 7% 8% 9% 0% 6% 3% 100%

順位 3 2 10 11 6 15 1 11 13 6 5 4 14 8 9 ‐

①加入して
いる

②加入を検
討している

③加入して
いない

④加入して
いたが退会
した

⑤わからな
い

計

（２）加入別意見

加入 役員負担
役員あり

方
情報

自治会運

営

自治会班

解散

自治会活

動

仕事忙し

い
体調不良 高齢化

市への意

見

藻刈り等

美化活動
消防団

その他意

見
会費負担

①加入している 件数 32 53 6 4 21 1 74 6 1 28 21 34 2 19 3

②加入を検討している 件数 1 0 0 0 0 0 3 0 0 0 0 0 0 0 0

③加入していない 件数 14 3 0 1 5 0 17 0 1 3 6 2 0 7 5

④加入していたが退会した 件数 5 11 4 4 8 0 28 2 1 3 13 8 0 2 5

⑤わからない 件数 0 0 0 0 0 0 2 1 1 0 0 0 0 2 0
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①加入している 件数 ②加入を検討している 件数 ③加入していない 件数
④加入していたが退会した 件数 ⑤わからない 件数
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加入 役員負
担

役員あ
り方

情報 自治会
運営

自治会
班解散

自治会
活動

仕事忙
しい

体調不
良

高齢化 市への
意見

藻刈り
等美化
活動

消防団 その他
意見

会費負
担

計

件数 0 0 0 0 0 0 2 0 0 1 0 0 0 0 0 3

割合 0% 0% 0% 0% 0% 0% 67% 0% 0% 33% 0% 0% 0% 0% 0% 100%

順位 3 3 3 3 3 3 1 3 3 2 3 3 3 3 3 ‐

件数 4 0 0 0 1 0 7 2 1 0 1 1 0 1 0 18

割合 22% 0% 0% 0% 6% 0% 39% 11% 6% 0% 6% 6% 0% 6% 0% 100%

順位 2 9 9 9 4 9 1 3 4 9 4 4 9 4 9 ‐

件数 4 9 1 0 3 0 19 1 0 0 3 2 1 0 2 45

割合 9% 20% 2% 0% 7% 0% 42% 2% 0% 0% 7% 4% 2% 0% 4% 100%

順位 3 2 8 11 4 11 1 8 11 11 4 6 8 11 6 ‐

件数 14 14 1 0 6 0 22 4 1 1 5 2 0 5 3 78

割合 18% 18% 1% 0% 8% 0% 28% 5% 1% 1% 6% 3% 0% 6% 4% 100%

順位 2 2 10 13 4 13 1 7 10 10 5 9 13 5 8 ‐

件数 15 22 4 2 11 1 32 0 0 9 11 21 1 5 2 136

割合 11% 16% 3% 1% 8% 1% 24% 0% 0% 7% 8% 15% 1% 4% 1% 100%

順位 4 2 9 10 5 12 1 14 14 7 5 3 12 8 10 ‐

件数 11 18 2 5 11 0 34 2 0 16 15 13 0 7 5 139

割合 8% 13% 1% 4% 8% 0% 24% 1% 0% 12% 11% 9% 0% 5% 4% 100%

順位 6 2 11 9 6 13 1 11 13 3 4 5 13 8 9 ‐

件数 3 3 2 2 2 0 8 0 2 7 5 4 0 12 1 51

割合 6% 6% 4% 4% 4% 0% 16% 0% 4% 14% 10% 8% 0% 24% 2% 100%

順位 6 6 8 8 8 13 2 13 8 3 4 5 13 1 12 ‐

件数 51 66 10 9 34 1 124 9 4 34 40 43 2 30 13 470

割合 11% 14% 2% 2% 7% 0% 26% 2% 1% 7% 9% 9% 0% 6% 3% 100%

順位 3 2 10 11 6 15 1 11 13 6 5 4 14 8 9 ‐

③40歳代

④50歳代

⑤60歳代

⑥70歳代

⑦80歳以上

計

①20歳代以
下

②30歳代

（３）年齢別意見

加入 役員負担
役員あり

方
情報

自治会運

営

自治会班

解散

自治会活

動

仕事忙し

い
体調不良 高齢化

市への意

見

藻刈り等

美化活動
消防団

その他意

見
会費負担

①20歳代以下 件数 0 0 0 0 0 0 2 0 0 1 0 0 0 0 0

②30歳代 件数 4 0 0 0 1 0 7 2 1 0 1 1 0 1 0

③40歳代 件数 4 9 1 0 3 0 19 1 0 0 3 2 1 0 2

④50歳代 件数 14 14 1 0 6 0 22 4 1 1 5 2 0 5 3

⑤60歳代 件数 15 22 4 2 11 1 32 0 0 9 11 21 1 5 2

⑥70歳代 件数 11 18 2 5 11 0 34 2 0 16 15 13 0 7 5

⑦80歳以上 件数 3 3 2 2 2 0 8 0 2 7 5 4 0 12 1
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①20歳代以下 件数 ②30歳代 件数 ③40歳代 件数 ④50歳代 件数 ⑤60歳代 件数 ⑥70歳代 件数 ⑦80歳以上 件数
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加入別 行政区 年代 意見分類

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

②麦倉
北

④50歳
代

加入

①加入して
いる

②麦倉
北

⑥70歳
代

加入

①加入して
いる

②麦倉
北

⑥70歳
代

加入

①加入して
いる

③麦倉
中

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

③麦倉
中

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

加入

①加入して
いる

⑦柳生
南

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑦柳生
南

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑦柳生
南

⑥70歳
代

加入

①加入して
いる

⑦柳生
南

#N/A 加入

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

加入

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑪向古
河

⑦80歳
以上

加入

①加入して
いる

⑬駒場
④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑬駒場
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑭栄東
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑱柳生
新田

③40歳
代

加入

①加入して
いる

⑱柳生
新田

③40歳
代

加入

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

加入

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

加入

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

加入

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

加入

①加入して
いる

②麦倉
北

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

③麦倉
中

③40歳
代

役員負
担

①加入して
いる

③麦倉
中

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

③麦倉
中

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

③麦倉
中

⑦80歳
以上

役員負
担

①加入して
いる

④麦倉
南

③40歳
代

役員負
担

①加入して
いる

④麦倉
南

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

④麦倉
南

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑤元久
保

⑤60歳
代

役員負
担

意見や要望（自由記載）

意見

加入することで得られるメリットを明確にしたうえで、その事業に対する対策費を検討すべき（補助金や支援）加入しない方が、総合的に見てメリットが多い。（デメリット
が少ない）

自治会の人数が少なくこれから継続できるか不安です。

市として自治会が必要なら例外なく自治会員となるべき。自由意志なら自治会員なりたくないというのが本心。耕地の半分が労力を負担。残りの半分は労力を負担する
ことなく市民生活を営んでいる。不公平極まりない。

設問14の自治会活動参加が負担という方が未加入者の大半と思う。ひいては、加入者の負担がより増え、さらに脱会者が増えるのではないかと思う。加入していること
で得られるメリットが必要。

必ず加入するが最低限の決まり事で、気軽に負担を感じないで参加できる内容になれば、皆加入すると思います。

自治会への加入、脱退の際には、所定の用紙を市で作成してもらい、市へ提出してはどうでしょうか。自治会への加入の必要性・重要性を再認識してもらえるのではな
いかと思う。

具体的にはハッキリ言えないが、加入していれば何か楽しいことがあるかもしれない等

加入を任意とするなら、加入しない方が楽なのは明白です。行政が住民の相互活動を期待するなら加入を強制(自動加入)とすべきである。

加入しなくても困らないのが原因だと思う。人とかかわりを持つのを嫌がる人が多い中、半強制的にここに住んだらここの自治会と決めてしまうのは、どうですか。

高齢者の1人世帯への負担を減らしてほしい。
全世帯の加入を進め、不公平感をなくしてほしい。

加入してもメリットがないと言う考えを持っている人が未加入者のほとんどの人。
加入すると自治会の行事であったり藻刈り、クリーン作戦等の行事に参加したり、加入しなければいろいろな行事に出なくて済むからという人がいる。
※このような考えをなくすように、全戸参加の方法を希望します。

政府がマイナンバーカードの普及に躍起になっている。その手段の一つに、呼びかけでなく「動機づけ」としてポイント付与制度を使っている。
自治会加入促進、脱会防止に行政側の強力な「動機づけ」が必要です。

その地域に住んでいる以上、自治会に加入すべき。他力本願でなく、自主的に地域との付き合いに参加すべき。

退会を考えている。

ある程度加入について強制化が必要
例えばゴミ集積所の利用とか

いろいろ悩み退会も考えています。問１３①③④

自治会に入っているとどういうメリットがあるのですか。自治会に入っていないと何もない。赤十字福祉、自治会費など支払いがない。行事に出なくていい。自治会に入っ
ているとそんな気がする。
役場に勤めていた人も退職して自治会を抜けている人がいる。役場に行っている人も自治会に入っていないと聞いた。親が入っているからと。

自治会に加入してもメリットがないと言う人がいたが、そのような考え方が間違っていると思う。自分勝手が多い。

自治会費の内訳が募金と消防団員への手当てでなくなる。会費は０円でも問題はないのではないのかと思う。
自治会は強制加入でもよいのではないでしょうか。

自治会を退会しようと考えている。メリットはない。

メリットを感じていない。できることなら退会したい。

加入のメリットが少ない。

自治会の会員の有無のデメリット、メリットの差異が不明確。不平等だ。

形だけの自治会のため、必要性を感じない。世間体のため加入しているようなもので、多くは期待していない。

昔より、自治会の必要性はなくなっていると感じている。

自治会未加入世帯が得をするようではいけない。個人の負担が少なく自治会毎の対応が平等になってほしいと切に願う。

自治会をやめたい。

加入率が50％くらいなので、加入するメリット、しないことのデメリットがもっとあってほしい。
加入していない世帯に対しての配慮はいらないと思う。実際、加入しないほうが楽だし、デメリットもない。

私は入会時から4回自治会の役員をやりました。（18年以内に）それは、当自治会において班から脱会者が続出して班員が９軒もいるのに4軒しかいませんでした。その
後班合併をして２０軒いましたが、今は４軒です。中には定年したら入会すると言っている人もいましたが入りませんでした。
私もまだ自治会に席はありますが、班員としては活動していません。そもそも脱会のできる規則があるのが問題の原因です。

住んでいる以上入会が決まりとすること。

自治会の必要性をあまり感じない。

市で組に入るよう義務化したほうが良いと思う。　いろいろな面で組を抜ける人が多くなってきた。私も抜けたいです。

１年間役員を務めるのは、子育て・仕事・生活とすごく大変です。

役員の負担が少ない自治会

自治会役員、区長が順番で回って来ます。
パソコンが出来ないので、報告書、回覧の作成が出来ないので、退会する予定です。

加入しているが不安なことがある。年を取ってから役員など、順番だからと回ってくるのはダメ！だから、早いうちに全てやった。

役員にはなりたくないので加入が少ないのではないか。

自治会を統合し、役を1年でも少なくしたい。1年で3役4役やるのはきつい。年配者の言うこともわかりますが、理解してもらって、もっと柔軟に動いて欲しい。口ばかりの
人が多すぎです。手出来れば、来年でも自治会を引退したいです。

自治会役員になると、平日、休日を問わず、打ち合わせ会や会合、行事への参加が義務付けられ、また、区長、消防団員の選出等、負担に感じて退会する方がいる。

自治会に加入している人の負担が大きい現状を改善できないなら加入する人は減ると思う。

現状、自治会18世帯である。男性1人住まいの家、世帯主が女性の家等々増えており役員は難しいとの事、よって、順番で役員が回ってくるのが早くなり、負担が多い。
よって、自治会を抜けたいとの意見多し。
本来、自治体が行うべき事を自治会に振りすぎる。
役員になると上記のことから負担が多くなる。メリットが無い。高齢で身体的な理由もあり、脱会を検討している。
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①加入して
いる

⑤元久
保

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑤元久
保

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑦柳生
南

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑨小野
袋

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑩柏戸
④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

③40歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑭栄東
③40歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑭栄東
④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑭栄東
④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑰高野
③40歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑰高野
④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑰高野
④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑱柳生
新田

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

役員負
担

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

役員負
担

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

役員負
担

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

役員あ
り方

①加入して
いる

②麦倉
北

⑦80歳
以上

役員あ
り方

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

役員あ
り方

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

役員あ
り方

①加入して
いる

⑱柳生
新田

③40歳
代

役員あ
り方

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員あ
り方

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

情報

自治会役員の負担が大きい。(班長くらいなら良いが自治会長とかは×)
運動の苦手な人にまで参加依頼が来る。(コミュニケーションの為なのだから苦痛になってはどうなのか)(参加したいものだけ、本人からとする。スポーツには限らず)
神社の祭典の負担(一般の人には、役員は難しい。順番が来る前に自治会をやめておこうとなる。)(参加をやめている自治会もあるようだ)
現在７０歳半ばとなり、3年後に班長の番が回ってきますが、そこまでは、自治会に入っていたいと思います。その後、10年位後のことは自分でも自信がありません。皆
さんのお荷物的存在になるかもしれないので。
退会した人は、役員をやりたくないので、みんな退会した。役員の負担が多くて困る。親の代から自治会に入っているから、やめないけど本音はやりたくない。役員に
なっても配り物とか連絡だけとかなら、皆、やると思う。

役員の負担が少なくなれば良い。

役員が通知文書の配布や回覧等をしている。また、行事の準備や運営をしているが、それは納得できる。
ただ、集金等は何度も家を回ることが多く負担である。振込の案内配布だけにしてほしい。

メリットが無い。役員をやりたくない。身勝手な人などの意見が多い。

役員の負担が少なくなって欲しい。集金とか大変です。

役員の仕事、集まりが多い。役員の仕事内容が分かりづらい。役員になると仕事を休まないとできないこともある。

次回の役をやらないで良いのなら。年とともに負担になるから。

自治会の役員をやっていて、お金を集める(回数が多い。）お金をもらいにくい。この点が一番苦痛である。

自治会に加入するとボランティア活動、自治会年会費、共同募金、社協年会費等強制的に支払わせられ、加入している必要性が全くない。また、先日は民生委員の役
員の話があったが、自分も生活がかかっているので、断ったけれど、自治会に加入していなければ、そもそもこのようなことはないのかと思う。

高齢者の多い自治会の為、役員サイクルが短くなり、負担が多いのが事実、広報、パンフレット等の各家庭への配布はシルバー人材センター等の仕事にして欲しい。

自治会に加入しているが、役員になった時の負担が大きく(特に集金、各行事への参加)高齢者となった為、役員が回ってきた時に退会を考えている。

運動会や消防団員などの人集めが大変である。（過去に役員をしていたころ）自治会役員の仕事から外せないか。

自治会役員期間が1年間は長いように思う。車の運転を止めたら、役員ができなくなる心配があり、退会しなければと考えてしまう。

自治会に入っている方に　➡　来年度、班の役員をお願いしたら、役員をやるなら退会しますとの事でした。　➡　結果、退会した。
退会すると、美化ディの回覧板、藻刈りの回覧板もないので、欠席となる。……退会のメリットかな？

1班～4班で順番に区長をやる決め事があり、退会してしまう人が多い。コロナが増えているため、人が集まるイベント事や行事を減らした方が良い。

毎年自治会費を払っているがメリットも感じられないし、班長になった時の負担を考えると今後退会も考えざるを得ないと思う。

人数が減り、役員が早く回ってきて辞めたい。なくした方がありがたい。

自治会に入っていたいけど班長、何年かに区長・会計などの役員が回ってきます。子育てをしながら、仕事をしながらだと区長・会計・自治会長等の役員をやってみて大
変だと思いました。自治会に入っていたいけど役員はみんなやりたくないのが本音かもしれません。

退会者が多く世帯数が少なく、毎年何らかの役員になる。自治会の良い点より、負担の方が大きい。できればやめたい。

いつまでも入っていたいけど、高齢になってからの役員の問題とか考えてしまう。藻刈りも自力で出られないので困っています。若い人の関心がないですね。

現状では班長(什長)の役割が大きすぎて、特に高齢者がその役割を担うのは負担である。高齢者だけの家庭にとって自治会活動はメリットよりもデメリットが大きいと思
う。例)藻刈り等は負担であり、不参加での罰則もある。

自治会長等の役員が無ければよいと思う。(当番制のため、できない年がある。)

役員が早く回ってきて負担で早く退会したい。

水路清掃等で自治会活動は不可欠ですが、高齢化や加入すると加入者が減少しいるのは、役員、消防団員等に選出される等負担が大きいからです。自治会に入ると
良いことがあるとか、何か特典を付けないと脱退者は増えるばかりです。今の自治会は各自治会とも脱退者が多く、崩壊しているかその寸前かと思います。住みやすい
加須市にするためにも、自治会活動は不可欠かと思います。何か特典を付けることを検討して加入促進を進めてください。

私の地域では、役員がイヤで退会する人が多く、大事な情報が届かず避難場所も知らない、支所に広報を取りに行く人もいるが、それもままならない人にはお届けする
ようにしている。大事な情報が届けられない人が多いのが一番心配です。
役員が出来ない人は脱会するのでなく、周りでフォローしていく人間関係が出来るといいですね。

未加入者、脱退者のほとんどは役員になりたくない。加入しなくても困らないが理由だと思います。それならば加入しなければ確実に困るような環境にすることが一番だ
と思います。それでなければ脱退者が増える一方です。私も役員は、はっきり言ってやりたくありません。でも、加入していなければ困ることがあれば役員をやってでも
今後も加入を続けるつもりです。

現在は、自治会に加入していますが、今後はできれば退会したいと思う。(役員の仕事が負担に感じるため)ただ、ゴミ収集所が使えなくなるのか心配。

高齢だからとか若い世帯だからだとか関係なく、自治会役員（会長など）は、やはり負担が大きいといつも感じます。脱会・退会世帯が増えると加入世帯のみで順番が
回るので何年もしないうちに、また、回って来てしまう。この状況だと自世帯も退会を考えてしまいますよね。
自治会未加入でも地区ゴミ置き場を利用できるようにしてほしい。

自治会の役員やコミュニティ活動はお互いさまで苦ではないのですが、数年前から区長・副区長の仕事が回って来ています。年齢的にも区長の仕事がとても不安です。
それが不安・負担（重荷）で脱会したい人も増える気がします。
自治会から役員になりたくないとの理由から、脱会世帯がかなり増え困っているので、役員の仕事量をかなり減らさないと自治会の高齢化もあり、いつまで存続できる
か不安です。

役員をしないでよい自治会。特に会長等、代表者

入っていても、あまり意味は感じない。役員の方には、大変申し訳ないのですが、役をやることになったら大変だと感じます。会費もそれなりに負担になります。どうした
らよいのか考えがまとまりません。

サービス業の為、日曜の集まりはとても負担。区長、役員にならなくても良いなら、ずっと加入していても良いと思う。

自治会員を増やすために必要と思われること。
①自治会役員の事務軽減　②自治会入会することのメリットを増やす。（自治会費を支払うことで、公共施設の利用費軽減、自治会ホームページの作成など）

加入しているメリットが分かりやすいものにしないと班長の負担、役員の負担ばかり。自治体が主導して全市的に新しい自治会、コミュニティの推進をしていかないと遅
かれ早かれ自治会自体も消失すると思う。加入率５０％とか全く意味がない。

役員をしないでよい自治会。

難しい問題。基本的に役員になると大変との意識が強いからこの負担を軽減しないと退会者は増える一方かも。

役員や行事などへの参加がかなり負担に思います。（自分のことで精一杯…）今はやむを得ず続けております。しかし、災害時の地域情報などは入手したいものです。

自治会の役員の負担をできるだけ減らすこと。

班長になれば自治会費を集めたり、留守もあったり何度も訪ねたりして、本当に負担しかない。何にも良いことはない。こんなことなくなれば良いと毎日思っている。ゴミ
が捨てられなくなると困るから仕方なく加入を続けけている。

毎年、役員が交代するので、自治会の行事でわからない事もあるので役員は３年位やってほしい。自治会の会計をしているが、会計報告の様式を変えないでほしい。
高齢者が多く、行事に対して文句が多く、自治体の運営に支障をきたしている。空き家が多いので、対策をお願い致します。

選挙で自治会長を選出し地域の実力者がその任務に当たり順番制は無理があるので廃止する任期は5年程度にして月1度の会議を開き地域住民の要望や提案を求
めその実現に向けて努力する。

高齢者への役員免除の会。

なかなか難しい。役員をやってもいい人に固定、継続してお願いする。

地域柄、自治会の役員等のメンバーは農家さんなので自分のような会社勤めは多少肩身が狭く感じます。（北川辺地区に住んでいるのでしょうがない部分もあります
が）

役員の持ち回りが負担です。自治会員の高齢化が進んでいます。

自治会に入ると、町の情報や、自治会の中のことなどが分かります。
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①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

情報

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

情報

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

情報

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

②麦倉
北

③40歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

②麦倉
北

④50歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

②麦倉
北

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

②麦倉
北

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

③麦倉
中

⑦80歳
以上

自治会
運営

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑤元久
保

⑥70歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑦柳生
南

④50歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑧藤畑
④50歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑨小野
袋

②30歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

③40歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑦80歳
以上

自治会
運営

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
運営

①加入して
いる

①飯積
③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑦80歳
以上

自治会
活動

①加入して
いる

①飯積
⑦80歳
以上

自治会
活動

①加入して
いる

②麦倉
北

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

②麦倉
北

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

③麦倉
中

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

③麦倉
中

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

③麦倉
中

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

③麦倉
中

⑦80歳
以上

自治会
活動

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

⑦80歳
以上

自治会
活動

①加入して
いる

⑥柳生
北

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑦柳生
南

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑦柳生
南

⑥70歳
代

自治会
活動

20年以上加入していますが、あまりの必要性を感じていません。広報誌で充分。何かあったとしても最終的には自己責任だと思います。

自治会=高齢者、めんどう、メリットがないというイメージ。先ずは、コミュニケーション造りから、コロナの中、若い人は、様々なツール活用している。子供たちに参加して
もらう。自治会の世代交替見ても有効、自治会の枠で考えたら発展しない。

加入する事のメリットを考えると上記①～⑫の項目は、現代社会の実情からみると形骸化しており魅力に乏しい。思い切って情報発信は地域のセンター及びスマホ経
由、防災、見守り活動は専門業者に委託する等などの方向で検討。皆さん高齢化で担い手はおらず自治会そのものの消滅は近いのではと思います。
プライバシーの問題などで自治会に入っていても、つながりが薄い気がする。行動といっても、藻刈りや、草取りなとが大変になってきた。75歳以上の一人暮らしの方々
には、自治会費半額など加入しやすい様にしたらどうか?
コロナ禍なので集会所など不要なものは撤去して維持費の削減、必要がある場合は「みのり」や「ライスパーク」などのコミュニティセンターを利用するなどコスト削減に
努め、その分、藻刈りなどの業者委託にまわしてほしい。
新加入してくださる方もいますが、サラリーマンの方は、土日のみお休み、今は、土日仕事の方も多くいます。自治会役員になると、とても大変そうです。「自治会長」な
ど、70～80過ぎの方が多い地区では、回すのが困難、人との交流が少なくなっているので、余計、自治会の意味がなくなっているような気がします。
必要性を感じない。行政の下請け業務を行っているだけ。考え方が保守的で、昔と同じことの繰り返し。脱会しても困らない。（脱会した人は困っていない）入会金を支
払ったが、そこまで必要か疑問。

最近は高齢化と新入会者が減り、自治会の性質が変わってはている。(年間行事)
そのため、自治会に興味を持ってもらうために、自治会長自身が、独自に「自治会のコラム」と題し、世情のニュースや自治会についての方向性、自治会の問題などコラ
ムにして書いて、各会員に配布しています。市、地域の催しは、自由参加にしてほしい。(体育大会、球技大会など特に)

集会所等があるが利用が少ないが何とか多く使用する方法がないか考えたい。(コロナ等があるから今のところは仕方ないが)

集会所の必要性がないのでは?維持費がかかるため会費が必要なので、今後検討しては?

神社、お寺も自治会活動に含まれている。切り離すべきであると思う。

自治会には、今後も加入する人は少なくなると思います。自治会の運営状態が旧態依然として、今の時代に適していない農家の人達の意見が強すぎる。

金だけ払って、その資金で地域の運営をしてほしい。

少子高齢化、人口減少、コロナと状況が変わる中、自治会も変えてゆく必要がある。若者の参加を促す仕掛けも必要。

高齢の自治会役員（６０才以上）は全員辞めていただき、30～40才で運営する自治会にしてください。結果、町が若返ります。あと、ムダな会費、使用用途が見えませ
ん。

藻刈りの欠席に対する不参加費用を取られる。町の行事がコロナで中止になっているのに会費をとる。何でなのでしょうか。頭かたすぎ

自治会費は自動払込が良い。ＬＩＮＥなどのSNSがあるとよい。

区長は区長会があったときは、必ず班長会を開き議事内容を説明すること。義務化してほしい。１年の活動内容を示す、地区事業報告書を自治会員全員に配布するこ
と。義務化してほしい。
地域活性化に向けて。区長は自治会長に任せるのではなく、自治会とコミュニケーションをよくとって、いろいろな行事を作り上げてほしい。
収支決算報告について。現在、自治会で使うお金と神社で使うお金は、同じ財布の中から出していて、決算報告は全部込みで計算されています。活動費が祭典の一部
に使われているかもしれない。明瞭会計で、別々の収支決算をするよう指導していただきたい。

会費を前期・後期に分けて、3,000円×2回=6,000円集めています。この中から前期・後期に分けて1,500円×2回=3,000円この他神社祭典にお酒代として1,500円×5回
=7,500円を大字費として本町に納めています。
古色蒼然とした運営形態で全てに於いて面倒である。全て対面、電話等、電信システムが発達している現代の時勢にぞぐわず、これでは特に若い人への加入促進は
不可能。

役員決めでもめない

災害時の心配もあり、自治会は必要かと！できればなるべく体力を使わず、人数をかけない形での自治会を。体育祭　➡　秋に花火大会に。夏祭り　➡　キャンプ体験
など

災害、避難等、役員や住民の意識が悪い。（避難する意識がない。）

一般的な自治会活動は理解しているが、この地域の特化した活動内容が見えず、協力的な姿勢になれないと感じています。毎年の持ち回り役員ではなく「自治会」団体
を設立して、運営を任せた方が良いと考えます。
私の地区の自治会においても、団地として自治会を脱会してしまう事例が起きています。そのため自治会の役員の順番が変更されて順番が早く回ってくることから益々
自治会への参加が離れが心配です。

行事の押し付けが強い。個性がない。

ゴミ拾い。草刈など回数が多いので、年２回くらいにして欲しい。

地域の人との交流や生活に密着した自治会なら加入したい。今はほとんどそういった活動はない。

今の自治会では魅力がない。

自治会は、市行事の時だけ必要で、何の役に立たない。退会する。

コロナ禍で、いろいろな活動が「自粛」していますが、地域のコミュニティーがなくなってしまいます。気を付けて活動することが大事ではないでしょうか。

(1)災害時などにおける住民が情報を共有し、助け合う。(2)お祭りなどのイベントで連帯感を強める。(1)や(2)のある楽しい自治会

自治会に魅力も期待も難しい。

災害時の助け合いができる自治会。普段から顔見知りとなり、あいさつが出来る関係

文化的な活動があれば良い（歴史等の講演など）

地域が盛り上がるような自治会。安心・安全な自治会

以前より北川辺職員の人より北川辺地域は自治会加入率が50％を切って、大利根地域より大幅に少ないと聞いています。私なりにその原因を私の入っている自治会
を含め、他の地域より引越してきた者で、元々地元で育った者でないため、知り合いも少なく自治会の役員で集会に参加しても、顔も知らない人ばかりで困りました。そ
して集会でもっと困ることは、①区長を決めてください（区長を出す事）②消防団員を決めてください。③体育委員を出してください……等の依頼。④運動会の選手を出し
てください。
自治会内の草刈り、ゴミ拾い、清掃は、自分たちの住んでいる地域のためなので、皆やるのは全く問題なく協力的です。
①～④のような活動は、人に頼むか、結局、自治会長自らやらない限り無理です。特に若い人（20代～40代）は、そのような年上の人に頼み事はしずらい。役員を嫌
がって、どんどん退会します。退会しても地域のゴミ出しは出来るし、なにも困らない。回覧板もホームページを見れば事足りる。ただ、加入していない人とのコミュニ
ケーションは間違いなく取りづらい。そんな所です。もっとやり易い活動のみにしてほしい。

高齢になると夏の暑さはきつい。個人差、体に負担、半強制的自治会会員の（女性）が陰で批判を聞き退会したい。

ゴミを捨てるために加入しているようなもの、行事参加には参加したくない。

地域の意見や要望が公正に通るような自治会活動。

すべて平等に行う自治会なら、加入していたいと思う。

体調の不安、ひとり暮らしで不自由など、心通う人との付き合いはありがたいこと。親戚以上と思うくらい感謝しています。

コロナ感染症の為、各種の行事が中止となり、外出する機会がなくなった。自治会としての活動(独自)ができる自治会。役員の為の自治会になっていないか。(交流場を
作ってほしい)
現在加入していますが、自治会の活動内容は再検討が必要。特に藻刈りの再検討を。交通量の多いところは行政でやるようにしてもらいたい。
神事、仏事等の検討。他地区との内容の比較も必要ではないか。
地域の自治会の重要性を理解しているつもりだが、コミュニティの在り方を見直す必要も感じる。（自治会を地域に限定しなくても良いのではないか。また、オンライン自
治会とかも検討して良いのではないか。）
・地域活動（美化活動、コミュニティ活動、防災訓練など）が盛んな自治会
・伝統ある地域のまつりをみんなで支えるみんな参加する自治会

自治会の意義がよくわからない。自治会非加入にも配布物は配るべき

自治会に未加入者の方も、ごみ集積場を使用できるのは、どうかと。結局加入している人が、掃除をしたり、会費で集積場を修繕したり、損をしている部分が多くなって
います。未加入者の方は、責任感もないのか。ゴミ出しもグチャグチャで迷惑な方が多いです。

コロナでいろいな行事が中止になり、近所の付き合いが少なくなりました。早くコロナがなくなり行事に参加したいです。
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①加入して
いる

⑦柳生
南

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑦柳生
南

⑦80歳
以上

自治会
活動

①加入して
いる

⑧藤畑
④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑧藤畑
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑨小野
袋

②30歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑭栄東
③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑭栄東
③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑭栄東
④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑭栄東
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑮本郷
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑰高野
③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑰高野
④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑰高野
⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

①20歳
代以下

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

③40歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

②30歳
代

自治会
活動

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

自治会
活動

なかなか難しい問題。今の世の中の状況では人の集まりがなくなっており挨拶も短く交流が苦手になっています。

美化デーなど水路清掃など自治会の話し合い(集いができ良いと思う。参加者に手当の相当として、回収ごみ袋を贈呈(少々)、ジュース等あげる。経済的に少々の喜び
を与える等の友好関係が成り立つ

何も活動しない人が、主張しすぎている。

数年前に自治会を抜ける人が増えてきたという話を聞いて、私はそこに住んでいる限り義務だと思っていたので、役場の職員さんに聞いたら任意だと聞いたビックリ！
自由！権利！を主張するなら責任と義務を果たすべきと思うので（例外はあると思うが）自分の都合のいい時だけ利用するのはおかしいと思います。

もう少し自治会の集会、講習会などやっていただきたい。

神社のお祭りと行政が一緒になっている。ほとんどがお祭り中心に動いている。神社のお祭りはその氏子で行えばよいのでないか。

自治会の負担が多すぎる（なんでも自治会に委ねる）

自治会に加入したい様な魅力がない。負担だけあり退会を考えている。

・自治会構成員の年齢が高齢化しており、次世代の自治会離れが懸念されます。
・自治会の年間行事の活動内容を時々、次世代を含む家族間で話合い、知ってもらうことが必要かと思います。
自治会は、いらないと思う。コロナ陽性で隔離状態のときに、回覧板・ゴミ当番が回ってきて負担でした。会費も無駄に高く、何に使われているかわからない。もう退会す
るつもりです。

新しい人を快く受け入れてくれる自治会。過去に何もわからず役員をやって怒鳴られたことがあります。いつ退会しようかと考え中です。

無駄が多く、本当は加入したくない。

ゴミ拾いや藻刈りは必要だと感じるが、祭りやスポーツは物品購入、人員要請等、役員の負担が大きすぎる。交流も大切だが、今の共働きの時代にはそぐわない。やり
たくなくても参加せざるを得ない。だから益々自治会を退会する人が増えてしまう。そうならないような自治会つくりが必要と感じる。

自治会は何かしら手を加えないと、退会者は増えると思います。

今後、退会しようかと思っている。必要性を感じない。

農業や神社と関わりのない会社員にとっては、休日の役員の自治会活動は負担でしかない。最低でも自治会費は無料にしないと脱会者が増えますよ。

班自体の問題でもある。会話がないから。よく班のこともわからず10年くらい居るが、もめごとしか耳に入らず、班からも抜けたいと思っている。

高齢化社会を意識した自治会活動が行われている、地域のコミュニケーションが図られる自治会。

自治会活動が公正・公平であること。

だんだん近所の方とのコミュニケーションが薄れてきているので、会話の場を設けてほしい。

自由に集会所を使用でき、談話できるし良い。現在は、班に入っていない人は美化デーや水路清掃には、参加していませんが、全市民にも参加してほしい。

隣近所、地域の人と繋がっていることは心強いことで、とても大切なことと思っていますが、ここ10年ほどの間に本当にお隣さんとでさえ滅多に顔を合わせることがなく
なってしまいました。他の地域を参考にして、誰もが参加したくなるような楽しい行事があると良いですね。

ゴミ置き場清掃、藻刈りなどプロに依頼できるだけの資金力と運営能力があると助かります。地域に高齢者が増えて、当番が４０代以下の世帯に回ってくる回数が増え
ているのが困ります。自分達で全て行うのは、もう無理があると思います。

自治会に負担を感じる方が多いと思います。退会する方も多くなり、機会があれば自分も退会したいと思う。

自治会に加入しているメリットがあまりない。入らなくても困らない。役員が回ってくると大変、めんどくさい。本当なら自治会を退会したい。

何もしなくて良い、自治会にしてほしい。

自治会の役割の負担が大きすぎる割にメリットが全くない。退会を考えている。時代遅れ。

加入のメリットを感じない。会費はいったい何に使っているのか、会計報告がない。みんなで楽しくではなく、家族単位で楽しくという感じになっている。隣近所の人は知っ
ているが、あまりかかわりたくないと思っている人がいると思う。どんな自治会が良いのかわからない。
子供たちの存在があって、自治会活動は成立するのだと思います。地域で子供たちを守り育てる活動を通して活動が活発化します。子供たちにとって（若い夫婦）住み
よい地域は、自治会活動が活性化しています。

現在自治会に加入していますが、自治会主体で活動すべきでない。神社祭典等の行事が負担であり、脱会も考えている。

加須市内でも、何もやっていない所がありますよ！！

自分が住む地域は自分達で何とかしないといけないと思いますが、地域活動等、負担です。特に地域で行われる運動会などやる必要ないと思います。できれば今すぐ
にでも退会したいです。

長年、自分よりも上の世代の人たちが中心になって活動しているので、自分の世代が中心になることはなく、当事者意識が希薄になっている。価値感も違い仲良くなる
こともない。誰が悪いという訳ではないが、積極的に関わろうとは思わない。残念だが…。地域の自治に積極的な人達が集まる有志の会のような形の方が各々の温度
差がなく良いような気がする。

引っ越し前に居住していたところでは、全員加入が原則でして、春・夏・秋と行事を企画し、できるだけ多くの方が参加できるようにしていました。
アパート等の方も、行事には参加できるようにしていました。やはり、全員が加入できるように考えるべきです。老人会行事も企画されていました。

共助が必要。

これから高齢になると自治会の活動参加が負担になる。

大変ですが、続けなければならない。

参加(加入)しても、あまりメリットが感じられないようではダメです。環境整備が必要でしょう。

30代より前の世代は、自治会があっても、今は、何も特に参加する活動もなく加入している意味がないように思います。若い人が何か出来ることがあればよいのでは。

自治会の活動の負担が偏らないようにしてほしい。
自治会に入っている人によって熱量に差があり自治会に対する要望が個人的になってしまっている人もいるように感じる。

子供会等、子供のイベントが欲しい。

地域(団地内)で発生した事件の情報(車上荒らし、空き巣等)を共有して欲しい。
年配者の意見が強く、古き悪しき慣習を払拭できないことが加入の妨げとなっていると感じる。自治会だからこそ出来ることを考えると良いと思う。
地域に貢献していると実感が得られる自治会。
市議会や市長等に要望を述べられるような機会が与えられている自治会。
回覧板や会費や役員がない自治会なら良い。
今の状況だと退会を検討している。

あまり無理な活動はしない。負担を減らす。
夏祭り、スポーツ大会、市からの活動要請を減らしてほしい。班長さんはこの１年我慢すれば５年くらい回ってこないとの思いで頑張っています。
役員になると何回も打合せをして自治会運営をしています。かなりの負担。

水害の危険性が増しているため、今後は災害対応を重点的に取り組む方がよいと思う。加入のメリットも感じられるのでは。

班長を強制的にしない。自治会のイベントを強制的にしない。活動を回覧板のみにする。

住民の約半分が自治会に加入しておらず、今後ますます減少する。自治会の存在意義はほとんどない。行政の配布物配りだけに特化。

回覧物が多すぎ。LINEもあるし、折り込み見たいなチラシは要らない（月報への折り込みは禁止しよう）

個人的に可能な範囲で協力し合える運営を考えていくべきだと思います。

・清掃活動などの回覧板がまわってくるが、どこに何時、何をもって集合すればいいのかわかりずらい。記載があるとわかりやすい。年齢層が高齢のため同年代がいな
いため他地区との合流で活動してみては?
・この地域に田や畑をもっていないと恩恵を受けにくいのではと思う。

各個人の意見、生活をちゃんと尊重するような自治会でなければ、まったく意味がありません。
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①加入して
いる

①飯積
④50歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

①飯積
⑥70歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

④麦倉
南

②30歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

⑤元久
保

④50歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

⑥柳生
北

④50歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

仕事忙
しい

①加入して
いる

⑲陽光
台

④50歳
代

体調不
良

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

④麦倉
南

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

④麦倉
南

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

④麦倉
南

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑤元久
保

④50歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑦柳生
南

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑭栄東
⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑭栄東
⑦80歳
以上

高齢化

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑰高野
⑥70歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

高齢化

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

高齢化

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

高齢化

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

①20歳
代以下

高齢化

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

高齢化

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

①飯積
⑦80歳
以上

市への
意見

①加入して
いる

③麦倉
中

⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑨小野
袋

⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑦80歳
以上

市への
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑦80歳
以上

市への
意見

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑮本郷
⑦80歳
以上

市への
意見

①加入して
いる

⑯大曽
④50歳
代

市への
意見

仕事しながら地域行事に参加することが大変負担である。古いしきたりが残っており、苦痛である。退会できるものなら退会したい。

日本全体が人に関心がない。自分が生きていくのが精いっぱい　余裕がない。若い人は、会社があるので、役員のやる暇がない。(生活)

出来ればやめたいが、周りの目が気になり退会しにくい。仕事などで色々と参加が難しい。

土日祝日が仕事なのに役員をやらなければいけないので仕事を休まなければならない時が多々ある。

会社勤めには、自治会の役員を免除してくれる自治会に入りたい。

退会を検討中（仕事が多すぎて面倒くさいため）

今後、役員が回ってきても身体的な理由(闘病中の為)で活動ができません。
その時は、自治会を退会することになります。今は子と同居していますが来年から大学生で別居する予定です。これは仕方のないことです。

少子高齢化が自治会の力を奪っていると思う。良い方策は浮かばない。

高齢世帯の為だんだんと自治会の役員や水路清掃等体力的に無理になります。できなくなったら自治会を抜けるしかないか。自治会を抜ければ何もしなくてすみます。

自治会自体が高齢化している。今後、自治会での参加について
高齢者の参加について配慮をお願いしたい。

高齢で参加することが出来なくなっているのが現状です。

20年程前に両親が他界し、そのまま継続して自治会に参加しました。30歳代だったので、最年少でした。役員、自治会長も務めました。以後、私より下の年齢が自治会
に参加しません。つまり、現在自治会に参加している方々、古くから自治会に参加している方々、自分の子供、子供世代が自治会活動に参加しない世代交代がないの
で、衰退していくのが明らかです。若い世代がいない自治会に新しく居住してきた方が入りたいと思うでしょうか。また、新しい人を迎い入れる雰囲気になっているか。(自
戒を込めて)

母などは高齢のため、何にも参加ができないので退会したいと言っています。
若い方などお誘いしても、勤めているので無理と言っています。子供にお金がかかるのに、会費は厳しいとのこと。もっと魅力ある活動や行事を希望致します。

世帯数の減少や自治会を退会する人が多い。また、若い人がいないことや、高齢化で身体の病気なので水路清掃に出られないなど、出ている人の負担が大変です。
みんな高齢化で大変です。なんとか対策を考えていただきたい。
現に自治会に加入しているが、高齢者対策にしっかりと取り組んでほしい。自由にものが言える自治会になってほしい。若年層との関係をよくしてもらいたい。お金の問
題ではない。会費は、当然の義務ではないのか。
高齢世帯が多くなり、私の自治会でも12軒中6軒が高齢者です。役員の年齢制限を付け75才以上は役なしで自治会員になってもらい、若い方に負担が掛かると思いま
すが、何かの手当てを出すとかして一人でも多くの人に自治会員でいてほしいと思います。
二人とも高齢になり行動が不自由になってしまいました。自治会加入者が減るばかりで、班長がすぐ回ってきます。決められた仕事も満足に出来ず、区長さんに迷惑を
かけることになってしまいますので、次回85歳では自治会を退会せざるをえなくなるかも知れないと考えています。

現在の自治会は、高齢者夫婦が多い為、今後、自治会が成り立つか心配になっている。

60才になっても下の方で若い世代が少ない。活動してもつまらない。

１戸建て５０軒（団地）ほどの自治会に加入しています。３０年ほど前、団地が出来た当初、30～40代の人たちが次々と転入してきました。若いうちは、活動的で皆さん
様々な行事に関わっていました。年を経るごとに、その子供たちの多くが団地を離れ、今や高齢者団地と言っても過言ではありません。高齢化とともに体の利かない人
も増え、自治会役員に手を挙げる人もほとんどいなくなっています。年金生活者も増え自治会費が負担になる人も出ています。
何かあれば助けてくれる若い人がおらず、世話を受けなければならない高齢者だけになってしまいそうです。
このような自治会もあることを考えれば自治会の中だけではどうにもならない問題も多発すると思います。自治会とは別の方策も検討する必要があると感じています。

自治会活動の中で、高齢者に負担をかけない活動が望ましい。

高齢化が進み班長（順番）や役員が数年後には出来なくなる方が多くなると思います。

問１３の⑦及び⑤等の理由により、出来たら、退会をしたいと思っています。

若いのは出て行き、世代交代は進まない。今のシステムで続けられるとは思えない。

退会する家庭の増加、会員の高齢化により自治会の存続が難しくなっている。また、会員の負担も増大している。新しい形を考えるべきではないか。

問12に記入したとおり、メリットを感じられない。時代の流れ、変化により、必要としない。残念で仕方がない。高齢化の問題

ともに高齢のために活動を少なくしたい。

高齢の為、自治会の活動・役員が負担になり退会も考えている。

高齢になり、配布物は役所にやってもらいたい。

自治会や老人会の参加人が減る一方なので、先々本当に心配しております。しっかり頑張ってください。お願いします。

今は自治会に入っていられますけど、足腰が痛く無理な時が来ると思います。回覧板を持っていくのも大変な時があります。

自治会を抜けたいと思っている。80歳過ぎたら何の協力もできないかも。

私の住んでいる地区は、若い人子供が非常に少ないです。子供が一人おりますが、近所に友達と言えるような子供はおりません。
子供が同世代から別世代まで交流できるようなコミュニティが欲しいなと思っています。（自治会と関係あるかわかりませんが…）

高齢になってから、自治会の役員が当番で回ってくるのは負担となる。

高齢になるにつれ体力的にも金銭的にも厳しくなると思います。核家族が増えているので会費を安くしたり、高齢者でも参加できるような工夫が必要だと思います。高齢
者で辞めてしまった人も、高齢者でも参加できるような工夫が必要だと思います。高齢者の方で止めてしまった人も本心は辞めたくなかったのでは？　と思ったりしま
す。
空き家に越してきた方で自治会との交流がないと、例えば、騒音や不快な臭い(色んな臭い)など出されたりするとどの様な形で止めてもらえば良いのか困ったりします。
役所から指導(話し合い)で治ると有難いです。

消防団員は強制ではなく希望者にした方がよい。いなければプロの人材を増やす。

市町村合併で、自分たちで行政を決定するという意識が全くなくなった。「合併したら住民協議会を作る。」と言っていたのに守られていない。これでは、ますます自治会
の必要性がなくなると思う。
防災対策は自治会に頼らず別の組織形態を考えるべきでは

本来行政がすべきことを自治会に任せている面もあるように思う

自治会加入を推進すべき市役所の職員が退会するのは如何なものか。

町内交通手段が自家用車以外にないため、今後益々不安を感じる。気軽に町内外バス的手段があれば自治会参加も安易に出来そう？です。

自治会員と非自治会員との区別化ができることが望ましい。

行政の内容、災害時の対策等に自治会を関与させることは行政機関の責任を果たしていない。

高齢化が進み、自治会役員等地域をまとめる人が少なくなっているため、今後、役所が中心になっていただければと思います。

まちづくり推進条例で定めているのだから「参加の責務を果たす」よう、強力に推し進めるべきです。現在の周りの雰囲気は「入っても入らなくても自由ですよ」と、行政
が言っているかのように受け取っています。

このように魅力的な自治会とは、程遠く自治会離れが生じていると思われる。自治会とはどうあるべきか自治会としても検討すべきでる。魅力的な自治会となるよう行政
についても積極的に協力していただく必要がある。自治会衰退の一因は行政の側にもあるのではないか。
藻刈り、広報配布等行政の下請け作業が多く、行政からの活動の指示が多く、自治会としての自主性の喪失を生じさせている。ボランティアであるべき美化デーへの参
加もしかり、特に藻刈りは住民の高齢化に伴いその重労働せいから参加への困難を極めている。そのような中で自治会の意識そして自主的な自治会運営について見
失われている状況にあると思われる。

コミュニティ活動=缶・ゴミ拾いのようだ。それはそれでいいとしてもコミュニティ作り本来の目的達成のための手段であると思います。この問題をわかりやすく本来の目的
達成に行政のご指導をお願いします。

「加入したい」という設問より退会の理由からの反省点を探すべき。
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①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑰高野
③40歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

市への
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

市への
意見

①加入して
いる

①飯積
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

④麦倉
南

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

⑦80歳
以上

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑥柳生
北

⑦80歳
以上

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑧藤畑
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑩柏戸
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑫伊賀
袋

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑬駒場
③40歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑬駒場
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑭栄東
②30歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑭栄東
③40歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

横移動しかない地域だが、埼玉大橋の渋滞等発生しやすい。高齢者・病気の方は運転できない人も多い。利根川スーパー堤防にも避難場所、ヘリポート作るか、整備
急務。また、4階建ての避難場所作り、緊急体制対策が必要。自治会入っているか、いないかの問題より、一人暮らし、病気の方動けない人の把握が必要。

市からの活動に対するサポートがなく、退会したいです。役員ばかり任されて、自分の仕事に支障が出ています。活動している中で市に相談したところ、「自治会は任意
団体」と言われ、明確な返答が得られない事が多々有り、活動を住民に任せすぎでは？

水害時がとても心配です。「むさしの村」ではなく、古河、野木方面への避難を検討してもらいたいです。

20年以上前（陽光台に住み始めた頃）の方が地元との付き合いが自由かつ活発で生き生きしていた。住民の代替わりがあり、コミュニティの大切さを感じる住民が少な
くなっている。皆「ヒトゴト」感。行政の幅広い支援が必要。

北川辺の運動会不要。負担大きい。時代遅れ。対象年齢の人は老人です。

独立した子供が暮らしたくなるような町づくりをして欲しい。(戻りたくなるような)

自治会員の高齢化が進み、自治会の存続すら危うい。次世代を担う年齢世帯の自治会離れが問題。自治会は行政が担うべき業務の一部を担っていることもあり、自治
会加入のメリットとなることを提案していただきたいと願う。
例えば、自治会員の市民税の減税、水道料金の優遇など。

平成24年(1998)頃、陽光台は東武鉄道株式会社が開発した宅地「東武ＣＩＴＹ新古河」地区として、抽選（30～40倍率）激しい中で分譲され活気溢れるタウンであった。東
京など大都市に近くかつ東武鉄道の駅にも近く大人気の地区でした。
その当時、ハザードマップも無く利根川、渡良瀬川の大河川に囲まれた地区ながら大水害を想定する人々は皆無であった。だからこそ、加須市北川辺総合支所はＮＨＫ
と共同で、昨年（２０２１年）北川辺総合支所が水害で水没するパンフレットを作り水害から命を守る「垂直方向」ではない「水平避難」を訴えた。
陽光台では住宅建築について、「最高で3階建」迄と規制され、陽光台には避難所は無い。水害の避難には大河川の橋がネックとなり水難から逃れるだけの鉄筋コンク
リート5階建ての官庁建造物が期待される。
また、陽光台の住民は高齢化が進み、死亡等により、空き家が目立ち、かつ、少子による子供達も高齢化し、陽光台の住宅を引き継いで住民となっても、ひっそり生活
し近隣と馴染めないでいる。
水害の避難について、自治会の班長等、ではない別の組織を検討すべきと思います。昨年の台風による緊急避難放送に、隣の家の老夫婦に声を掛けても、「もう年だ
から、時期が来たのよ。その時は諦める。避難しない」との言葉に言葉がない。

藻刈りをなくした方がよい。市で管理する。

長い鎌を持った、昭和初期を思わせるような「藻刈り」に早朝から駆り出されゴミ拾いが目的のはずの美化推進デーでは、密集の中での目的が草取りをやらされる。欠
席したくともほかの人の作業が増えてしまうからそれはできない。こんな、本来は行政が行うようなことを「協力のお願い」という名目で強いられる自治会に、新たな加入
者がいるわけもなく、嫌気がさした若者の流出が続く。やがて従順な昔からの会員の老いが進行し、自治会は消滅してゆくだろう。それまで藻刈りで高齢者の事故がな
いことを願う。以上が、北川辺自治会の末路と予想する。これを変えるのは、自治会員の負担を減らす必要がある。

藻刈りの作業負担、時間(2時間半)がかかりすぎる。
役員の作業負担が多い。簡略化にする。

自治会に加入する方が少なく、また、退会する方が居るのは水路清掃(藻刈り)が行われるから、年寄り(高齢者)にはつらい。

年に2回(6月・8月)に行っている草刈り(藻刈り)が、大変な作業になり、業者に依頼して欲しい。

自治会活動における用水路の藻刈りは、年々高齢化が進んでいる現状では、体の負担が大きく、参加する人が限られている現状で行う月を検討してはどうか。

年齢的にも藻刈りが厳しくなった。

藻刈りの在り方を考えてほしい。

水路の草刈りが大変です。
堤防の空き地に、所有地のように車を置いている。どうも納得いかない。

１．水路の藻刈りについて
　現状、藻刈りについては、行政機関の下請けの形で多少の助成金により年2回実施しています。所属する自治会会員も高齢化し炎天下の下、草刈り機を使う（作業の
効率化にはなるが）人もおり危険性が増えています。
　また、護岸工事も進捗し所属する自治会の担当範囲では、実質水路の土手の草刈りであります（本来は、水路の藻刈りをして水の流れを良くするために行うものだと
理解しています）
　上記の現状踏まえ、下記いずれかを要望いたします。
１）藻刈りの支所から高齢者事業団等への一括委託化

一部の自治会で行われている高齢者事業団への委託を拡大して、全部支所から高齢者事業団等へ委託し、自治会の役割から外してはどうか。
２）藻刈りを行う水路の内、主要水路を河川法に準じる準用河川として位置づけるか、加須市条例で普通河川に指定して、行政自ら整備から維持管理を行ってはどう
か。隣の板倉町を見ると県管理の谷田川以外の水路も海老瀬川等川の名前付く水路があり、農業水路を河川指定して行政自ら管理しているように見える。（ここは推
測です）
２．上記以外の自治会の行政機関の下請けの軽減化
１）市からのお知らせ等は、現状、駅、コンビニ、スーパーなどでも手に入り、ほとんどの人が利用していると思いますので、ハザードマップの配布等、重要な配布物以外
は前期の場所等に一本化し戸別配布を排すしてはどうか。
２）募金・寄付金集めの自治会を通じての活動を廃止してはどうか。現状、赤い羽根等の募金等は恒例化し実態上半強制化しているように見えます。募金の本来の趣
旨にのっとり、任意の寄付等によるべきで自治会を通じての活動は廃止した方が良いと思います。救急車等が集まった募金から導入されました等の美しい報道等に接
しますが、これら社会に必要なものは本来行政経費（税金）で賄うべきかと思います。もちろん、善意に基づく寄付等を排除すべきではないとは思いますが。

高齢者のため、毎年、藻刈りが暑さもあり、きつくなってきている。体力的に。

水路清掃を市で行うようお願いします。

北川辺は農家の人が多く、農家の為の自治会になっていないか?「もがり」をしなくててはならない理由は何ですか?会社勤めの人が「もがり」をして、メリットはあります
か。市の税金で何とかしてください。会社員は税金をたくさん払っています。

市が水路清掃(藻刈り)をすべて業者委託してもらえると自治会退会者が減ると思う。ここ数年多くの方が高齢に伴い「もがりに参加できないから」と自治会を退会してい
る。本末転倒だと思う。

みんな周りの人はやめてしまって美化運動の時、誰もゴミ拾いに来ないこんな温かみのないところになってしまった。
草もぼうぼう、ゴミがあちこち、役場の人に桑の木何とかしてほしいとお願いしてもなしのつぶて、一人できれいな町にするのは大変、美化運動が少なすぎる月に1回と
か年に3回じゃ。

藻刈りの際事故がおきた場合は市が責任を取ってくれるのか。藻刈りの中止を希望する。中止にしない場合は知り合い数件と一緒に自治会を脱会したい。

駒場は皆さんがとても仲良く、8月の藻刈りはとても大変で、暑い中、2時間も高齢の方々が頑張って機械を使って頑張ってくれています。交流も沢山あり、楽しい自治会
ですが、8月の藻刈りは、皆さんが体力的に、どんどんきつくなってくると話してました。

水路清掃は市でやるべきです。高齢化のため、非常に苦痛です。自治会を抜ける原因でもある。

自治会に未加入の方へのごみ出しのルールを伝えたいが、方法がない。未加入者へのごみ出しを制限してもらいたい。

自治会に加入していますが、広報を読まないので、いただいてももったいない。
ゴミ出しが出来ないと困るので、加入しています。

自治会に新規に加入した人のほとんどが、役員や草刈りが負担として、脱退している。
水路の草刈り(団地から離れて日常行くことはない)は、何のために危険まで冒して除草作業をしなければならないのか。

藻刈りは、非農家なのに２回同じように出ていて金銭の負担がある。他の自治会は非農家は１回でよいと聞く。市で全部管理してもらいたい。役員をやったことがあるが
USBメモリーを渡される。今後できなく自治会をやめる人が出てくると思う。
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①加入して
いる

⑯大曽
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑰高野
藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑰高野
⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑤60歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

①加入して
いる

⑤元久
保

③40歳
代

消防団

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

消防団

①加入して
いる

①飯積
④50歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑤元久
保

⑤60歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑩柏戸
⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

④50歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑬駒場
⑤60歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑬駒場
⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑰高野
⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑱柳生
新田

⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

②30歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑲陽光
台

⑥70歳
代

その他
意見

①加入して
いる

⑳わか
らない・
無回答

⑦80歳
以上

その他
意見

①加入して
いる

⑪向古
河

⑤60歳
代

会費負
担

①加入して
いる

⑪向古
河

⑥70歳
代

会費負
担

①加入して
いる

⑯大曽
⑥70歳
代

会費負
担

①加入して
いる

⑭栄東
⑥70歳
代

②加入を検
討している

⑥柳生
北

④50歳
代

加入

②加入を検
討している

①飯積
⑤60歳
代

自治会
活動

②加入を検
討している

⑯大曽
⑦80歳
以上

自治会
活動

②加入を検
討している

⑳わか
らない・
無回答

⑥70歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

①飯積
②30歳
代

加入

③加入して
いない

①飯積
④50歳
代

加入

③加入して
いない

⑦柳生
南

②30歳
代

加入

③加入して
いない

⑪向古
河

⑤60歳
代

加入

③加入して
いない

⑮本郷
⑦80歳
以上

加入

③加入して
いない

⑰高野
②30歳
代

加入

水路の藻刈り(年２回)は大変負担に感じています。

高齢化が進んでおり自治会においても毎年恒例となっている水路清掃藻刈りにおきましては、危険性が高くなっており参加者人員確保が極めて将来的に予想される。
今後施工管理についての検討することを希望します。

自治会員と自治会退会した人たちとで、ゴミ収集所の捨て方や管理の仕方でもめているため困っている。退会した人は、美化推進やも刈りをやらなくてよく、また、罰金
もなく会員は出ないと罰金なんてひどすぎます。このところ罰金はとらない方向になってきていますが、地域のための自治会員が損をするなんてひどすぎると思います。

側溝掃除の藻刈り、いつもと同じメンバーで行っております。自治会を辞めたいです。でも辞めたら、残った自治会員の負担が更に増えるので…。藻刈りの半分程度は
行政側で行ってほしいです。費用は、自治会に入っていない世帯に増税すべきです。

非農家だけの自治会なのに、藻刈りの当番地域がある。新古河近くの自治会では、農家のみで行っていると聞いたことがある。

高齢のため藻刈り等活動が負担になって来ている家族が多くなって来ているので、市の方で負担を考えてほしい。

個人的には藻刈りや役員の負担が重すぎる。脱会できるなら抜けたい。

一番若い人たちにネックなのは藻刈りを年１回やらなければならず、それが苦である。市の予算で少しづつ整備して少しでももがりの負担がなくなれば自治会に入る人
も増えるのでは？高齢者が増えて来ると思われるが、その時役が出来なくなる不安もある。

自治会活動から藻刈りを削除する。

水路清掃のような体力を使うようなことは、お金を払ってでも業者にやってもらいたい。

花ボランティア活動はとても良いと思います。
みんなが参加できること。コロナなので今は難しいと思いますが。

消防団の欠員について対応を検討してほしい。

高額となる消防団員費のお金は市の方から出してほしい。

特にありません。よろしくお願いします。

自治会員は、ミイラ取りがミイラになる状態。やはり、人は利で動く！
自治会員は、加須市にうまく利用される！役人はイイネ！！念仏だけ言っている！

自治会ではありませんが、お隣とか向いの家とか親切に楽しくお付き合いをしています。

役員等は次の人に回してくれる。特に上柏戸。皆さんがやさしくしてくれる。昔からの付き合いを良くしてくれる。

加入している人は、このアンケートは不要な気がする！

あまり好む施策ではないのですが。自治会加入者の地域貢献等に対する対価的なものとして、入会してない人から見て魅力的な金額の地域振興券を自治会加入者に
毎年配布する施策で加入者数を戻すといった行為はいかがでしょう。そもそも自治会とは、そのようなものとは思っていないので、心配な面はあります。ただ、今の脱退
状況は危機的状況と思えますし、再構築することで地域のためになると思います。金額は1～2万円程度だと考える人も戻ってくるのでは。会費のほかに1～2万円プラス
になることか大事で、話題になると思います。

市から自治会へのパイプ、同様の自治会から市へのパイプをうまく利用して要望等を吸い上げてほしい。

たった75年程度であの戦後の荒廃した世の中を復興させた偉大な日本人が、構築させた組織を考えてみてください。この日本がここまで発展したのは、人と人のつなが
りが強かったからであり、今後もこの制度を継続させるのは、我々の課せられた任務だと考えています。自治会や団体組織は、日本人が生んだ輝かしい歴史にかかわ
る完成させた社会構造を担う大事な任務だと心得ています。ある頭の良い専門家に聞いたのですが、そういった人間が国の25%を占めるようになれば、国が滅びないと
言われてます。

もう少し早く来てほしかった。

①ゴミ出しは自治会加入者とする考えがある。②広報誌等は北川辺地内２か所程度に置いておく。例えば体育館と支所とか。①は厳しいかもしれないが一戸建ての方
の協力のため。＊自治会に入らない人は藻刈りや美化デーに参加しなくて済むという考えを持っているようだ。＊自治会ごとの集会所は誰のために建てられたのかを
考えるべきである。特に未加入者の方へ

次回加入をメリット・デメリットで判断すのは、いかがなものか、自治会加入は応分の負担が原則、それが維持できない現状では、新たな組織を立ち上げる必要がある。
(例：ご近所見守りチーム等)

むずかしいね

・今は個人情報等があり隣人とのつながりもない。これでは、交通便がよく都内のマンションに引っ越しを検討している。
・高齢になると、車の移動手段では限界があり、今後、食料の買い出しも大変と思う。

地域住民のために動く、信頼できるリーダーシップがいない。

自治会未加入世帯が増えるようなら住民税などを増やして自治会加入世帯、功労者が報われるべきと考える。

陽光台は、駅が近く、密集した住宅地の為、防犯の為にもいたる所に防犯カメラを設置した方が良いと考えているため。防犯カメラの設置をお願いしたい。

調査時期が悪い。

当地に住んで30年。ご近所、他人様、お互いを思いやる意識が希薄で、自治会、災害避難時でも、気心知れた人達の声掛けがせいぜい。上手くまとまらないのを残念
に思っている。

昔のような生活はなく、この先は暗く希望もなし。笑顔で暮らせる街つくりに発展を願う。

退会したい。現在、向古河自治会費・風張自治会費・班費があり、負担が多い。また、自治会役員になると負担が多い。
自治会のメリットが何も無く、会費だけを支払っている意味がない。

高齢で収入が年金しかなく、会費、etc、集会所の維持費、祭りの費用と支払いが大変、また、藻刈り等、出たくないので退会したい。

当自治会は年会費1,000円で、旧風習事項（寺、墓、神社等の役員）それにかかわる費用は、自治会事業とは別扱いで運営されている。
他自治会は一緒に運営されている自治会があり、年会費の負担が高く、退会希望者が多いと思われる。

特になし

加入を検討しているが、誰に連絡をして良いのかわからないのが現状である。

自由に話や意見が言える会

本来の自治会は、助け合う精神が根底にあるが、役員に就くと藻刈りだ体育委員だと安心して休めない。自治会は必要なし。

恵まれない家庭や一人暮らしの老人や高齢者に対して声を掛け合い、認め合い、支え合い、励まし合うことのできる血と心の通った自治会を是非創造して欲しい。災害
に強い、安心のできる自治会活動をして欲しい。

若い人が多いと加入しやすい?今まで自治会に加入したことがないのでよくわからない。

今更入る気はしない。

共働きや子育て世帯が参加しやすいかつ、参加するメリットがあるとよい。

10年前に移住してきたが、自治会加入を一度も進められていないので未加入。（ゴミ当番のみ参加）

役所で加入しないでもよいといわれたから。

何となくしか知らないので、加入は考えていない。なくても困らないものを残そうとすることに意識を見つけられない。
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③加入して
いない

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

加入

③加入して
いない

⑲陽光
台

②30歳
代

加入

③加入して
いない

⑲陽光
台

③40歳
代

加入

③加入して
いない

⑲陽光
台

④50歳
代

加入

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

③40歳
代

加入

③加入して
いない

⑳わか
らない・

④50歳
代

加入

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

加入

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

⑥70歳
代

加入

③加入して
いない

③麦倉
中

③40歳
代

役員負
担

③加入して
いない

⑲陽光
台

③40歳
代

役員負
担

③加入して
いない

⑲陽光
台

④50歳
代

役員負
担

③加入して
いない

⑪向古
河

⑥70歳
代

情報

③加入して
いない

④麦倉
南

③40歳
代

自治会
運営

③加入して
いない

④麦倉
南

⑤60歳
代

自治会
運営

③加入して
いない

⑦柳生
南

⑤60歳
代

自治会
運営

③加入して
いない

⑧藤畑
⑥70歳
代

自治会
運営

③加入して
いない

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
運営

③加入して
いない

⑤元久
保

⑤60歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑥柳生
北

③40歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑪向古
河

③40歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑪向古
河

④50歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑫伊賀
袋

②30歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑫伊賀
袋

④50歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑲陽光
台

②30歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑲陽光
台

⑥70歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

①20歳
代以下

自治会
活動

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

③40歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

③40歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

自治会
活動

③加入して
いない

⑩柏戸
⑦80歳
以上

体調不
良

③加入して
いない

⑥柳生
北

⑦80歳
以上

高齢化

③加入して
いない

⑦柳生
南

⑤60歳
代

高齢化

③加入して
いない

⑲陽光
台

⑥70歳
代

高齢化

③加入して
いない

③麦倉
中

④50歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑦柳生
南

③40歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑪向古
河

⑥70歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑭栄東
③40歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

②30歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑳わか
らない・

⑤60歳
代

市への
意見

③加入して
いない

⑨小野
袋

⑥70歳
代

藻刈り
等美化
活動

③加入して
いない

①飯積
⑤60歳
代

その他
意見

③加入して
いない

⑦柳生
南

⑦80歳
以上

その他
意見

③加入して
いない

⑪向古
河

⑦80歳
以上

その他
意見

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

その他
意見

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

その他
意見

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

その他
意見

転入当時、当地の自治会に加入希望を申し出たが断られた。町に相談した結果、現在の状態（同一時期に転入した10軒余りで協力し合うミニ自治会活動）に落ち着い
たものである。従って今更組織化した自治会に加入しようとは思わない。

いくらであっても加入しない。

住民の為の自治会なら、本当に住民が住みやすい様に配慮した会にすべき。何のメリットもない。感じないのに入りたくない。

1番はメリットがないと思う。実際に加入していた方は、大半脱会した。維持をするなら半強制的にしないと加入する世帯は減る一方だと思います。

アパートなどに住んでいると、自治会などの入り方がわからないので、入居した時に入り方の説明があると良い。
あまり集まりが多くないほうが良い。（仕事等があるため）

賃貸会社(アパート）から加入しなくてよいと言われた。

アパートなので加入しなくていいと言われた。

一時的な居住者ですが3年間住まわせて頂き特に不便もなく入らなくてよかったと思いました。ただ、ゴミ集積所が汚く匂いもあり不衛生でびっくりしました。自治会に
入っていないので自治会要望も出せないと聞きおかしいなと思っています。

美化デーや清掃など地域の活動は、住んでいる人全員でやった方が良いかと、役員が嫌で退会する方がほとんどで、会費ではなく、作業費として全員から集め、少な
い自治会は外部に委託するなどした方がいい。

自治会に入っていないのに勝手に役員にさせられるとかありえない。

役員ない自治会で自由参加。

役場の広報など必要ない。

一度、現在の自治会を解散して、新たな自治会を組み直すべきではないでしょうか？古い人から……では無く、皆がゼロスタートで。

役員になれない人がいて、やむを得ず解散した。役員ができる人もいるが不公平となるので報酬体系を再考必要である。ネット環境のない人は配布物必要ではある
が、デジタル化が必要と考えます。

自治会の話は何度も出ては消えた。以前も役所の人が来てまで、自治会を作ろうとしたことがあるが、高齢者が多く自己中で話がまとまらない。難しいと思う。

このアンケートの回答についても乖離が多い、思いが伝えられない。自治会の問題が解決されていく、話ができる会であるなら。誘導的なこと、閉鎖的なことなどが見受
けられる。

有用性がわからない。会費用途が不明すぎる。

農家ではなく道具などないのに藻刈り等、色々、半強制的に出席などだけでなく地域の娯楽など地域に溶け込みやすい活動とかがあれば入ってゆきやすいと思う。

以前住んでいた他の市では自治会に参加していたが、行事に一つでも参加しないと文句を多々言われとても嫌な思いをしました。こちらに住んでからは自治会に参加
せずそういうこともなくなり気持ちが楽になっています。

負担になるような活動や集まりがなければ加入も考えられる。

子供会の復活が１番の条件だと思います。

何をするのか。何をしているのか。わからない。

大変なこと、面倒くさいことを皆で分け合っていこう！というデメリット方面の自治会ではなく、皆で楽しもう！こういうメリットありますよ！という自治会。

高齢であるとともに、自治会活動の意味が分からない。(なんでチラシ配布）

子供が少ないので同年代の方との交流するような自治会なら参加しやすい。地域によって差があるが北川辺内なら人数が集まるはず。

自治会については、一長一短があるが、どちらかと言えば、あまり必要性を感じていません。自治会に加入せずとも近所との付き合いはありますので、地域コミュニティ
は保たれています。災害時においても、自然発生的に近所との助け合いは出来ます。

年齢層が違い公平感を感じない。活動が不透明。

新古河団地では住民に強制で会費は取られている。しかし2019年10月災害危険時に避難伝言は自治会員のみで回された。そういう考えの人達の仲間には入りたくな
い。

どのような活動をしているのかわからない。地域のゴミ集積所などの掃除当番は回ってくるので何が自治会なのかわからない。

子どもが小さい頃は自治会の役員もしていましたが、自治会もその頃は子ども会のような要素がメインでした。高齢世帯が増加した今は共助活動としての自治会は防
災や安否確認がメインのようになっています。本来これは行政の仕事であり自治会に委ねるのは無理があります。

自治会がよくわからない。

前に住んでいたところでは、世帯数も多く自治会に加入していました。夏祭りや秋の祭り、資源回収をしていました。麦倉では、特にないので気にしていない。人もいない
ので、このままで良いと思う。

自治会とかに興味がない。

会費が3000円以下で行事などの参加が強制的でなければ良い。

働いている人でも、加入できる負担が少ないことが大切です。高齢者の方にも気軽に加入できる自治会ならいいのでは、自治会自体は大切だと思います。

身体不自由のため。

20から30年前、地域の組合＝自治会に加入していたが、都合で近隣一緒に脱会、以後未加入。現在83才、仕事で東京まで通いコミュニティ活動が如何に大切か認識し
ているが、心身共にゆとり無し…仕事を辞めたら再考したい。

今後高齢化社会になってくると、自治会活動自体参加もむずかしいのではないかと思う。

高齢化が進んでいる状況を感じ、防災に向けた行動を進めるべき。近隣への買い物がもっと便利にすべき行動を起こしていないのでは、

市が管理するべき。

活動内容が分からなければ、判断材料がないです。今までと同じやり方で、体制でやるなら、なくても問題ないのでは、
紙でアンケートとりとか、リサイクルに意味があるのか。加須市は「日本一のリサイクルのまち」目指すとかいいますがデーターがないです。

自治会の活動内容、組織も良くわからない。市で一度詳細に告知すべき。

自治会と関係ないかもしれませんが。防災無線は2回言ってもらえると助かります。(1回では聞き取れないため。)

アパートの目の前の人、野外で焼却行為をしている。これは違法です。しかも、お願いしても聞く耳を持たず困っている。こちらに引っ越ししてきた時、自治会に誘われた
が、そんな違法行為をするような人と関わりたくないし、むなくそ悪い。改善してくれるなら少ししか考えます。野外での焼却作業を止めるよう注意してほしいです。

自治会へ求めることが多すぎる。自治会のないところへ広報を配布しないのは、おかしい。

藻刈りは半強制のように感じる。当日参加できなければ、意味の分からない金額今回3000円納付している。参加している方の弁当代になっているのか、会計は誰が
やっているのか、会計報告はどうなっているのか。

30年以上になるが、ずっと、よそ者扱い
今のままで良い　近隣の方とは、そこそこ付き合っている。

村意識が強く、なじまない。

リーダーがいない。無関心の人が多い。

ゴミをいつでも捨てられるようにしてほしい。
※困っています。時間決められても出せない状況。

特にありません。入居時(20年前)に何も話はありませんでした。

組合の幹事が領収書1枚も貰ってこない人が幹事やると1円の金まで聞いてくる。そんな人とやって行けません。
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③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

⑦80歳
以上

その他
意見

③加入して
いない

⑦柳生
南

⑥70歳
代

会費負
担

③加入して
いない

⑧藤畑
④50歳
代

会費負
担

③加入して
いない

⑫伊賀
袋

④50歳
代

会費負
担

③加入して
いない

⑫伊賀
袋

④50歳
代

会費負
担

③加入して
いない

⑳わか
らない・
無回答

③40歳
代

会費負
担

④加入して
いたが退会
した

③麦倉
中

⑥70歳
代

加入

④加入して
いたが退会
した

⑥柳生
北

④50歳
代

加入

④加入して
いたが退会
した

⑦柳生
南

⑥70歳
代

加入

④加入して
いたが退会
した

⑨小野
袋

⑥70歳
代

加入

④加入して
いたが退会
した

⑬駒場
⑥70歳
代

加入

④加入して
いたが退会
した

③麦倉
中

⑦80歳
以上

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑦柳生
南

⑥70歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑬駒場
⑥70歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
③40歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑰高野
⑥70歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑰高野
⑥70歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑳わか
らない・
無回答

⑤60歳
代

役員負
担

④加入して
いたが退会
した

⑨小野
袋

④50歳
代

役員あ
り方

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

役員あ
り方

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
⑤60歳
代

役員あ
り方

④加入して
いたが退会
した

⑰高野
役員あ
り方

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑤60歳
代

役員あ
り方

④加入して
いたが退会
した

⑫伊賀
袋

⑦80歳
以上

情報

④加入して
いたが退会
した

⑬駒場
⑥70歳
代

情報

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
⑥70歳
代

情報

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑥70歳
代

情報

④加入して
いたが退会
した

⑨小野
袋

⑥70歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑫伊賀
袋

⑥70歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑬駒場
⑤60歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑰高野
⑥70歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑥70歳
代

自治会
運営

引っ越ししてきてから、約20年になりますけれど、最初は気が付かなかったのですが、気が付くと周りは入っている人は居ないみたいで、そのまま現在に至っています。
掃除当番は回ってきます。公民館のパソコンクラブには、お世話になっています。内容は良くわからないのですが「あまり加入したいとは思いません。」

・新会員であることをもって、過負担させないこと。当地に２０年前居住したとき入会金５万円を求められた。
・自治会エリア内の未加入者にも加須市報や広報を提供する事により一体感を持たせる。

自治会は必要だと思うが、加入するのに集会所を作った時の費用を出すのが条件となっており、支払うことができませんでした。

払う余裕がない。生活だけでいっぱい
藻刈りもやめてほしい。ゴミ拾いや草むしり、昔は子供がやっていたと思うけど。一斉下校の後とかに。少なくなっているんだから子供にやらせたら、
一人暮らし。高齢者家庭を見守ることは必要だが、自治会は必要ないと思う。市からの委託という形にして、民生委員（給料支払い）にお願いする。
自治会費というと格差もあるので、市民費のような形で徴収し、運営をしてくれたら共働き世帯はありがたいし、会費も公平になると思います。

加入しようかと思ったが、加入するのに5万円を加入費として払わなければならず、高すぎて加入をあきらめた。もう少し安い方が加入する方が増えると思う。

少ない世帯数でも加入できるようにして欲しいです。

引っ越ししたため、入っていた組合と離れてしまった。

以前は加入していましたが、退会してしまい（仕事が忙しかった）、今は高齢になり迷惑をかけるのが心苦しいが、出来れば加入したい。

永久に自治会加入つもりはない。

二度と加入しない。

集金をなくして、個人で支払うようにしてください。役員をなくしてほしいです。負担だしストレスで大変でした。

人が少ないから役員がすぐ回ってくる。

役員という負担がなければ入会も「可」と考えます。

①自治会はすべての家族が加入することとする。
②加入者の負担を（会長、班長、集金、回覧板等）極力なくす。
③加入者の自主性を主とする。

班長にならなくても良いのであれば、参加してみたい。わがままですみません。

私どもは自営業です。常に自宅にいるからとなんでも役員を仰せつかるので嫌になって退会しました。2度と入会したくありません。

皆さんに迷惑をおかけしていますが、役員にならなくてもよければ、再度、加入したいと思っています。

班長にならなくて良ければ加入を検討する。

行政の末端組織なかで、行政のノルマが多く役員は大変である。また、防災についても県を超えての対策でないと無意味である。特に洪水は。

20年前70代の母が体育委員になり、体育館に行くことも不可能！（脱会）

いろいろな生活スタイルの方がいると思います。私のように、シングルで正社員では自治会長・班長になるまでの休日の時間はありませんが、仕事をリタイヤされて時
間のある方も。会費がどのように使われているかわかりませんが、役員になってくださる方には、報酬も考慮し、輪番に限らずお願いできるとありがたいです。ゴミ当番、
コミュニティでの草取りやゴミ拾い花の植え付け程度は参加しています。今後の運動会は、検討課題かと。リアルな避難訓練で近隣のご高齢の方を守れるよう体験は必
要。

数年前に、当地域に避難指示が出令されたが高齢世帯があるにも関わらず声掛けしない役員で責任感が全くないに等しい。
共有の利益を考えられる人、相応しい人が役員にやることが求められている。コロナに隠れて何もしない、何もできない役員ばかりで閉口している。

会長や区長のムダ使い。名誉職なので、無料にしろ。

役員をやらなくてよければ、加入する。

加入世帯が少ないため役員をきめる時に強制的に選出されてしまう。

市の広報が来ないので、困るときがある。
・確定申告の時期(日時など)

基本加入しない(したくない。)この(旧北川辺)市に神社が多すぎる。高い金を出して、活動もせず、たまに活動しても、飲み会や、ジュース1本だけしかない。災害や消防
訓練も参加していたが、疎外感があった。市の広報を回していたが、その際1件当たり（何ぼ）金が出ていたはずでは?それも活用せず。市の職員が1件1件広報を入れ
てもいいのではないですか。役所にいるだけが仕事ではないと思います。自治会に頼らず高齢者が多い市なのだから、もう少し考えていただきたい。情報が少ないで
す。

防災アプリに入っているので、お知らせに困らない。

今のところ、元気で生活しており、情報収集などは、インターネットや総合支所へ出向くことで不便を感じていません。

居住地以外の自治会に加入されていて居住地の自治会との交流がない
昔からの住民と新規転入者とのギャップがありすぎる。

小規模5軒～10軒単位がいいです。

自主的な運営(一部の人で物事が決まる。)
継続→改革
行政は自治会運営について助言する。

神社への奉納金とか、本町/新町のような意味不明な会費負担制など抗議したが改善しなかった。
宗教関係は、自治会とは別に活動(自治会から思弁しない。)
伊賀袋の中に班と別に本町/新町という区分があり、新町の会費の一部が本町に上納されるような愚行が改善(廃止)されたら良い。

会費の使用内容が、不明確である。

自治会に入っていたけど、メリット無し、非会員の世帯と何もなく不平だったから脱会しました。

陽光台に住んでいますが、管理組合との役割分担が住民には不明確です。
例えばゴミ置き場のカラス害の防護柵設置など強く要望してますが、自治会及び組合役員で提案が止まってしまう等。
※ゴミ置き場のカラス害防護柵の設置を強く要望いたします。
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④加入して
いたが退会
した

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

自治会
運営

④加入して
いたが退会
した

②麦倉
北

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

③麦倉
中

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

④麦倉
南

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑤元久
保

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑥柳生
北

②30歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑥柳生
北

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑥柳生
北

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑦柳生
南

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑦柳生
南

⑦80歳
以上

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑨小野
袋

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

②30歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑰高野
⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑱柳生
新田

⑥70歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑤60歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑲陽光
台

⑦80歳
以上

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑳わか
らない・
無回答

④50歳
代

自治会
活動

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

③40歳
代

仕事忙
しい

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
④50歳
代

仕事忙
しい

④加入して
いたが退会
した

⑯大曽
⑦80歳
以上

体調不
良

④加入して
いたが退会
した

⑪向古
河

⑦80歳
以上

高齢化

④加入して
いたが退会
した

⑭栄東
⑤60歳
代

高齢化

④加入して
いたが退会
した

⑳わか
らない・
無回答

⑦80歳
以上

高齢化

④加入して
いたが退会
した

④麦倉
南

⑤60歳
代

市への
意見

現在の長老たちがいなくなったら再加入を考えます。どちらの場所に住んでも加入してきましたが、この場所だけはひどいです。退会される方が多いのもわかります。

加入しなくても困らないので、加入したいと思わない。加入は負担になる。
※最低の自治会に加入していたため、退会したが、後で嫌がらせを受けたために二度と加入はしない。
市役所の手続きも自分でできるし、自治会に加入の必要性はない。

少しでも楽しそうな感じであれば

回覧板程度、ごみ置き場の清掃くらいであれば良い。

自治会に加入していた当時地元のお祭りの役員として妻が出ていたが「女が来ても仕方がない。」と言われた。
夫婦とも土日出勤の仕事をしているが自治会のイベントの時に仕事を休めと言われた。
子供が小さい頃、スポーツイベントの練習が夜にあり、子供を見る人がいないから行けないと伝えると「実家に子供を預けて来い。」と言われた。
等々、助け合いのための自治会とは思えないような扱いを受けたので退会した。他にもいろいろあったが書ききれない。

地域で高齢化が進んでいるため、自治会の活動を継続することは困難だと思います。特に水路の草刈りや消防団等は仕事や育児をしながらだと非常に負担に感じまし
た。本来は役場の仕事では？と思う雑務も多かったです。根本的にやり方等を変えないと誰もやらなくなると思います。

会費は何に使われているのですか？加入していないがゴミは捨てていて、ゴミ当番も回ってきている。会費とかは、関係ないのですが、いつも、それだけ気になってい
る。

オープンの自治会、助け合いの自治会(災害時)

以前役員決めの時、新しい方々と魅力ある自治会の在り方を話し合ったらと先輩の方が意見してくれても、古くから商いしている方が「しなくていい！！」とその一言で先
輩の方と一緒に多くの方が退会しました。まずは、自分で生活できているので大丈夫と思っていますが……

高齢者の見守り活動や災害の時、情報避難等安心できるような自治会

活動内容、計画、メリット等が見えるようにしてほしい。

私生活の負担にならない。加入したところでメリットはない。組織の明瞭化が必要
加須ではラインを行っているように北川辺地域でも行ってみては。

自治会活動と神社活動を分離したものを各自治会で提出してもらい、新しい自治会を作り出してもらいたい。

目に見える自治会ではなかったです。毎回同じ様な回覧板が回ってきたり、広報が配られたり、自治会費は何に使われたのでしょうか。別に自治会に入っていなくても、
不自由なことはありません。子供が少ないのも、もっと商業施設や病院があって生活しやすい所なら、世帯数も増えて子供も多くなると思う。北川辺地区は、加須市から
置き去りにされている感じです。

今はないが、何等かのメリットがあれば加入する。

地域のつながりを持てる。参加して交流が持てる行事などがあればいいと思う。

自治会にまとまりがない。(支所の支援　助け)

問14は活動の内容によっても変わります。

自治会内に神社があり、強制的に氏子になった。そういうことも退会のきっかけとなった。
水路の草刈りも自宅から離れた所の場所につかされた。このようなこともおかしい。

町内会員同士気楽に協力できる自治会が望ましいと思います。

自治会に透明性がない。もっと広く説明が必要。昔から住んでいる人が新しく転居してきた人に長く住んでもらおうとの気持ちがない。新しい人に地域の事を何も説明な
いのに丸投げされる。

明るい自治会

活動が楽しいと感じられる自治会なら参加したいです。

私は非農家であり、高齢者や非農家の人々に自治会の活動が負担にならないような活動をする自治会であれば加入したい。

人と人との連帯感のために、シンプルでもいい行事を行う。（負担のない）

自治会加入メリットや必要性をあまり感じない。
特に、コロナ禍でイベント、行事もなく住民間のコミュニティーが不足している。

自治会はこりごり。庭木消毒（年２回3,000円）もいい加減。

皆で助け合いえる自治会

住民参加の催し、行事がない今、自治会でまとまることは難しいように思われます。近所付き合いをしないということではありませんが、時代が変わってしまったというこ
とでしょうか。

仕事から帰ってくるのが朝なので、班長とか、朝からやることができません。なので、お金は払ってもいいのですが仕事に負担がかからなければ加入をしたい。

仕事が忙しく無理。

自治会には入っていた(いろいろな情報が入るから)が足腰が痛く、活動に参加できなく、心苦しいから、脱会したけれども入っていたかった。

高齢につき、藻刈りや清掃活動が十分にできない。また班長など役も十分にできないので、回数もあるが、活動自体の軽減ができればよい。

まわりの住人がすべて高齢者となり、若い人が住んでいない状況では、自治会のメリットがない。

必要性は充分認識しているが、体力的に無理となり退会した。

本来なら市がやるべき水路等の藻刈りやゴミ処理を自治会が行うことは、おかしいと思う。
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④加入して
いたが退会
した

⑥柳生
北

④50歳
代

市への
意見

④加入して
いたが退会
した
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自治会はいらないです。自治会という考えを持っていることが古い。すべての自治会を廃止し、電子デバイスを活用した新しい制度を市政として取組む。他の行政機関
とは違った取り組みを構築してほしい。
現在の自治会制度では加入していない世帯は差別されて肩身がせまく感じます。

自治会、組合、部落はいらない。市役所が対策、対応を充実させて欲しい。

会長の時、私見を具申したが、地域住民として一番の問題は、今「ゴミ集積所」、不法投棄がなくならないこと。
自治会とは、切り離せない問題なのではないか。

今の自治会は単位が大きすぎ。必要とも感じない活動に参加しなければならない。例えば清掃活動で自宅の周りではなく離れた場所が担当になったことがある。周辺
近所の小さなグループで享受が出来る実務的なシステムの検討が必要。

会に加入していませんが、ごみを地区の所に普段捨てる際、「ゴミ分別の曜日」の表が薄く消えてしまっていて、その事を環境整備課に依頼したところ「そのことは会長さ
んに頼んでください」と言われました。南4のゴミ所に会長さんはいません。そのことを分かっていて言われたのか。整備課で「役所の仕事ではない。」ともいわれました。
市民の困っていることに対して、耳を傾けてくれないのもどうかと思います。毎日のことです。もっと親身になって考えて改善してもらいたいです。どんどん自治会離れし
ていく方々が増えていってしまいます。

自治会の機能は、日常よりも災害時に発揮してもらいたいものです。その点、災害時に備えての訓練等現実的ではなく残念です。
これは、自治会ではなく市の方に願いたいのですが避難場所の設定に疑問を感じます。避難場所の再考を願いたい。

行政は、自治会に何を期待しているのか。活動の実態を掴んで市民が魅力を持てる活動へ転換する必要があるのでは。

任意のはずの募金が断りなく徴収されることへの疑問や、自治会の活動が草刈りや地域のごみ収集を主としている割に、市の土地部分の草刈りを怠っていることに疑
問を感じている。
2019年の災害時も、特に連絡等も入らず、あまり意味がないと感じた。

行政は自治会任せでなくもっと自治会の内部を知ってほしい。

①自治会の手法はもう古いのではないかと思います。
②我が家のところは30年前に12軒で構成されておりますが、もう8人の方がお亡くなりになり、子供は一人もおりません。同時期に入居だから全員が70才前後です。自
治会から抜けていくのが自然の形だと思います。
当北川辺地区は歴史的、地理的、経済的状況を鑑みて茨城県古河市に依拠するのが当然と思われる点が多々あり、よって大河利根川向こうの加須地域に依存するメ
リットは皆無と思うので自治会に加入するメリットもほとんどないと思います。つまり、日常生活面において古河市への依存が極めて高く、加須市という枠組みに組され
ているか考えが理解できない。

市役所が主導する組織を作りたいならば、自治会でなく、別途、（仮）行政連絡共助会でも作ってください。加入、未加入があるから自治会であり、全市民に連絡したい
なら別組織とすることが、法令上正しいやり方です。

以前は自治会があったが富士見団地自治会解散。
現在、一人暮らし、２０年前に北川辺に来ました。民生委員の方が訪問してくれますが昔と違い今は寿命が長くまだ、仕事もしているのに来ていただくのは申し訳ない。
年齢で決めるのではなく個人の状況、ケアマネからの依頼等考えたほうが良いのでは。民生委員の方も高齢なので臨機応変な対応があるのでは。一人暮らしだと年老
いて北川辺には住めないと思っています。

自治会の必要の有無を抜本的に考え直すべき。藻刈り等はいずれ犠牲者を出す可能性あり。金で済むなら早急に対策を打ち出すべき。高齢を理由に藻刈りに出れな
い者は村八分にされる。いつまで市民の善意に甘えているのか市は。

水路清掃は役所が予算を取り、業者に行ってもらうようにした方が、確実に出来る。（水路清掃の目的と結果が合っていない)
役所の考えが伝わってこない！高齢化しているから、こう考える等。

昔からの住民がグループを作っていて疎外感があって馴染めない。唯一の全体集会が藻刈り(畔草刈)だけである。それは農家の個別の田甫の畔草刈であって地先の
人がやれば良いことで自治会の事業にするのはおかしい?と思います。

以前は自治会に入っていましたが、入会当時5,000円＋２か月分の会費を支払い、その後すぐに、ゴミ収集所の費用と8,000円近く支払い、引越したばかりで多額の出費
をしたわりには何のメリットがなく、最悪でした。加須市内で以前住んでいた地域では月に5,000円でした。その差は何でしょうか？（入会金なしでした。）
退会しても、入会金は返還されないし…。消防団へ配布してるみたいですが、お金払ってたのに一般道であおり運転されるし　意味不明です。

以前加入していたが、半強制的に共同募金・大字費等とられて疑問に思った。大字費は、何に使用されているかわからない。
町の税金を払っているのに、大字費も税金？

人間関係の良さがあると良い。
(関係が深まると断りづらい関係になりそうなので、怖いので)

昔からいる人はわかってるのでしょうが、組織自体も、だれが会長なのかも、加入方法も何をしたらよいのかも、良くわかりません。自治会についてパンフレットとか連絡
先とか、活動内容とか分かるものが欲しいです。

仕事から休日が変動するため加入は難しいです。

言葉不自由

趣味がたくさんあります。もっと楽しめる地域つくりしてください。

野良猫の餌やり、野良猫の糞害に困っています。いくら掃除してもきりがない。自治会の問題として取り上げてもらいたい。

本来は市が行うべき活動が自治会に負担されているように感じます。特に藻刈りは年々高齢者が増え、負担が大きすぎます。また、自治会の加入者が少ないことから、
役員の順番がすぐに来るので負担が大きすぎます。

藻刈りや古い住民の付き合いや、藻刈りを特にやっていない地域もある。不平等。生活排水を流すのが当たり前、協力願ってますは、役所の考え、役所がやる事は、
やった方が良い。自治会そのものが昔と違う。藻刈りとか本来、役所や行政ががやる事を住民に押し付けてるのが許せない。藻刈りなんで他の業者にまかせれば良
い。そのため税金だ、住民に負担のかかるのは行政ではない。

藻刈りがとても大変で退会したので、やらなくてすむなら助かります。

用水路の除草は受益者負担とするべき。その他にも公共部分の除草も税金で行うべき。それを地域住民の負担（労働力）させ、かつ万が一の事故の際の補償もなく自
己責任なのは合点が行かない。そのため自治会は退会した。

ゴミの仕分け方でルールを守らない方がいる。注意しようと家に行っても、居留守をして出てこない方がいる。

難題であり、妙案が浮かびません。

以前自治会に入っていたが、たばこの煙がすごく、茶菓で済ませばよいのに会議の後で酒盛り。食べたくない折詰とそのお金の負担。会費が決まっていなくてその都度
支払いがあり退会

会費を払いたくないというより自治会に加入していない方が０円で加入世帯は１万円ではおかしいと感じる。自治会長になりたくないと若い世帯が脱会した。

風張と向古河の二重払いになっている。

29 / 29 ページ



付属資料

・北川辺地域自治会に関するアンケート調査について（お願い）【依頼文】

・北川辺地域自治会に関するアンケート調査



北地発第 １２９号 

令和４年８月１０日 

北川辺地域にお住いの皆様へ 

加 須 市 長  角 田  守 良 

加須市自治協力団体連合会北川辺支部長 平井 喜一朗 

北川辺地域自治会に関するアンケート調査について（お願い） 

晩夏の候、皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。 

日頃、市政の推進につきましては、格別のご理解、ご協力を賜り厚くお礼申し上げま

す。 

さて、北川辺地域内の自治会加入世帯は減少が続いており、災害時の助け合いや地域

コミュニティの希薄化等の課題が深刻化してきております。

そこで、地域にお住いの皆様の自治会活動に対する現状認識と意向を把握することで、

今後の自治会運営等の参考とさせて頂きたく、本アンケートを実施するものです。 

つきましては、時節柄お忙しいところ大変恐縮ですが、アンケート調査にご協力いた

だきますよう、よろしくお願いいたします。 

記 

１ 依頼事項 北川辺地域自治会に関するアンケート調査（別添） 

２ 回答方法 アンケートの設問にお答えいただき、同封の返信用封筒にて、ご返送

ください。 

３ 回答期限 令和４年８月３１日（水）までにお願いします。 

担当：加須市 北川辺総合支所 地域振興課 

TEL：0280-61-1205（直通） 

FAX：0280-62-2114 



北川辺地域自治会に関するアンケート調査 

１ 調査の目的 

 北川辺地域は、利根川、渡良瀬川の大河川に囲まれた輪中の地であることから、大規

模水害による災害時においては、地域外への全員避難が必要な地域であり、自治会をは

じめとする地域での避難支援体制（共助）の強化が求められているところです。 

 また、加須市内の他の地域に比べても少子高齢化が進んでおり、高齢者等を地域で支

え合う社会がより一層求められています。 

しかしながら、現状は、自治会加入率の減少や少子高齢化の進展により地域コミュニ

ティの希薄化が進んでおり、地域の課題解決が難しい状況にあります。

そこで、地域での災害時の助け合いや、支え合い活動など、地域コミュニティの回復

に役立てることを目的に、加須市と加須市自治協力団体連合会北川辺支部とが協働して、

皆様方の自治会への意向等を把握するためのアンケート調査を行うものです。 

２ 調査対象 

北川辺地域在住の世帯主 

原則、世帯主ご本人が、ご記入をお願いします。 

３ 回答方法 

アンケートの設問にお答えいただき、同封の返信用封筒にて、ご返送ください。

４ 回答期限 

令和４年８月３１日（水）までに回答をお願いします。 

５ アンケート調査結果の公表方法 

アンケート調査の結果については、市において集計を行い、区長、自治会長へ結果を

報告するとともに、市の公式ホームページへ掲載いたします。 なお、御回答をいただい

た方の氏名や自治会名を公表することはございません。 

ただし、自由記入欄などで、他の自治会活動の参考となるような記載については、自

治会名を公表させていただく場合がございます。 

６ 担当・問合せ先 

加須市役所 北川辺総合支所 地域振興課 

電  話：６１－１２０５ 

ＦＡＸ：６２－２１１４ 

Ｅメール：kitakawabe-chiiki@city.kazo.lg.jp 

mailto:kitakawabe-chiiki@city.kazo.lg.jp


北川辺地域自治会に関するアンケート調査票 

該当するものに〇を付けてください。 

問１ お住いの行政区（自治会）をお答えください。 

①飯積 ②麦倉北 ③麦倉中 ④麦倉南 ⑤元久保 ⑥柳生北 ⑦柳生南 ⑧藤畑 ⑨小野袋

⑩柏戸 ⑪向古河 ⑫伊賀袋 ⑬駒場 ⑭栄東 ⑮本郷 ⑯大曽 ⑰高野 ⑱柳生新田

⑲陽光台 ⑳わからない（町名記入 ） 

問２ 年齢をお答えください。 

①20 歳代以下 ②30 歳代 ③40 歳代 ④50 歳代 ⑤60 歳代 ⑥70 歳代 ⑦80 歳代以上

問３ 現在お住いの家族の人数をお答えください。 

①1人 ②2人 ③3人 ④4人 ⑤5人以上

問４ あなた（またはご家族のどなたか）が災害時要援護名簿に登録しているかをお答えください。 

①登録している ②家族の中で登録している者がいる ③登録している者はいない

問５ あなたの職業をお答えください。 

①自営業 ②会社員 ③公務員 ④農業 ⑤パート・アルバイト ⑥主婦（夫） ⑦学生

⑧無職 ⑨その他（ ） 

問６ 居住形態をお答えください。 

①戸建住宅（自己所有） ②戸建住宅（賃貸） ③集合住宅（分譲） ④集合住宅（賃貸）

⑤寮・社宅 ⑥その他（ ） 

問７ 自分の地域の自治会（活動）を知っていますか。 

①知っている ②なんとなく知っている ③知らない

問８ あなた自身が関わっている地域の活動をお答えください。 

①自治会役員 ②民生委員・児童委員 ③消防団 ④ボランティア

⑤その他（具体的に： ） ⑥活動に関わっていない 

問９ 自治会に加入していますか。 

①加入している （問１０へ） ②加入を検討している（問１０へ）  

③加入していない （問１３へ）   ④加入していたが退会した （問１３へ）  

⑤わからない （問１６へ）

問１０ 問９で「①加入している」、「②加入を検討している」と答えた方にお聞きします。 

何をきっかけに自治会に入ろうと思いましたか。 

①元々自治会に入っているから  ②当然入るものだと思っていたから 

③転入時に市からのパンフレットをみて ④友人に誘われた

⑤住み始めてから近所の方に誘われた ⑥自治会役員等に誘われた

⑦市のホームページや広報紙を読んで ⑧その他（ ） 

問１１ 問９で「①加入している」と答えた方にお聞きします。 

自治会にはどのくらいの期間加入されていますか。 

①1年以下 ②3年以下 ③5年以下 ④7年以下 ⑤10年以下 ⑥15年以下 ⑦20年以下

⑧25年以下 ⑨30年以上

裏面に続きます 



問１２ 問９で「①加入している」、「②加入を

検討している」と答えた方にお聞きします。 

自治会に加入して良い点、期待している点をお

答えください（いくつでも）。 

①回覧板等により様々な情報が得られる。

②災害のとき（避難時を含む）に心強い。

③高齢者の見守り活動による安心感が得られる。 

④防犯パトロールなどによる安心感が得られ

る。 

⑤子どもの見守り活動による安心感が得られ

る。 

⑥地域の住民と交流できる、仲良くなれる。

⑦何となく地域とつながっている安心感が得ら

れる（顔の見える、あいさつができる関係がで

きる） 

⑧地域のまつりや行事に参加できる。

⑨住んでいる地域に愛着があり、地域に貢献で

きる。 

⑩学校や行政とのつながりができる。

⑪子ども同士や親同士のつながりが増える。

⑫高齢者のサロン活動等に気がねなく参加できる。

⑬その他自由記載

問１３ 問９で「③加入していない」、「④加入して

いたが退会した」と答えた方にお聞きします。 

自治会に加入しない（又は退会した）理由をお

答えください（いくつでも）。 

①加入しなくても困らない（加入のメリットが

ない）。 

②市からの情報の必要性を感じない。

③災害時は近所や地域に頼らずとも対応できる。

④仕事が忙しくて活動に参加できない。

⑤身体的な理由により活動に参加できない。

⑥高齢で活動に参加できずみんなに迷惑をかけ

るから。 

⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから。 

（問１４へ） 

⑧役員（自治会長、班長、消防団員等）になりた

くない。 

⑨世帯数が少なく当番で役員が早くまわってくる。

⑩近所付き合いがわずらわしい。

⑪会費を払いたくない。（問１５へ）

⑫転勤や通学により短期・一時的な居住である。 

⑬加入の仕方がわからない。

⑭居住区に自治会がない。

⑮意に反して自治会又は班が解散・脱会したため。 

⑯自治会が何を行っている組織かわからない。

⑰その他自由記載

問１４ 問１３で「⑦高齢のため自治会の活動・参加が負担だから」と答えた方にお聞きします。 

どのくらいの活動回数（年）であれば加入しますか。 

①3回以下 ②5回以下 ③7回以下 ④10回以下 ⑤12回以下 ⑥わからない

問１５ 問１３で「⑪会費を払いたくない」と答えた方にお聞きします。 

どのくらいの額（年）であれば加入しますか。 

①3,000円以下 ②5,000円以下 ③7,000円以下 ④8,000円以下 ⑤1万円以下

⑥わからない

問１６ 自治会について、「このような自治会なら加入したい」など、意見や要望をお聞かせくだ

さい（自由記載）。 

ご協力ありがとうございました。 
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